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平成３１年３月に策定した「第５期芽室町総合計画」は、平成３１年度から

令和８年度までの８年間のまちづくりに対する基本構想を示しており、その基

本構想を実現するために「前期実施計画（平成 31 年度から令和４年度）」にて

具体的な取り組みを示しています。 

令和５年度から令和８年度までの「後期実施計画」の策定にあたり、町民の

皆様の町の現状に対する満足度や、まちづくりの意識やご意見を把握するため

に、町内にお住まいの１６歳以上の男女２，０００人の方を対象に、本アンケ

ートを実施し、613 名の方からご回答をいただきました（回答率 30.7%）。 お忙

しい中、ご回答いただいた皆様に、心から感謝申し上げます。 この調査で得ら

れた結果をもとに、今後のまちづくりや後期実施計画策定に活用していきま

す。 

今回、調査結果をまとめましたので、ぜひ、ご一読ください。 なお、調査結

果についてのご意見や、まちづくりに関するご意見、ご要望等につきまして

は、随時お受けしておりますので、ホットボイス・FAX・E メール等で、お気軽

にお寄せください。  

芽室町長 手 島 旭 

担 当 政策推進課政策調整係 

ＴＥＬ ０１５５－６２－９７２１ 

ＦＡＸ ０１５５－６２－４５９９ 

メール k-kikaku@memuro.net 
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令和３年度「芽室町まちづくりアンケート」概要 

 

≪調査の目的≫ 

この調査では、令和５年度から４年間の施策展開である「第５期芽室町総合計画 後期実施

計画」の策定にあたり、町民の皆様の町の現状に対する満足度や、まちづくりの意識やご意見

を把握するため。 

 

≪調査対象者≫ 

芽室町民の男女別各年齢層の中から無作為に抽出した 2,000 名 

 

≪調査方法≫ 

調査対象者に調査票を送付し、回答方法は次のいずれかとした。 

①インターネット回答 ②返信用封筒による郵送提出 

 

≪調査期間≫ 

令和３年６月１９日（土）～令和３年７月１９日（月） 

 

≪回答者数・回答率≫ 

令和３年７月１９日（金）現在 回答者数 613 名 

回答率 30.7% 

＊選択肢以外の自由記載欄などに記載いただいた内容は、基本的に原文のまま、掲載します。

ただし、個人の特定に繋がる可能性の高い記述について、該当部分を削除等することがあり

ます。 

＊回答結果の割合「%」は回答数に対して、それぞれの割合を小数点以下第 2 位で四捨五入

しているため、合計が 100.0%にならない場合があります。 
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問１０．芽室町のまちづくりについて教えてください・・・・・・・・・・・・・・・・・・８～９ 

問１１．芽室町がこれから１０年間で特に力を入れて取り組む必要があると思うことを３つ教えてく

ださい。・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ １０～１２ 

問１２．あなたは芽室町の住みやすさについてどうお感じですか・・・・・・・・・・・・・・１３ 

問１３．今後行政手続きや行政サービスがデジタル化されることで、サービスがどのように良くなる

ことを期待しますか。当てはまるものすべて選択してください。・・・・・・・・・・ １３ 

問１５．あなたは、芽室町のことが好きですか・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・１４ 

問１７．あなたは、芽室町に住み続けたいですか・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・１４ 

問１８．問１７（芽室町に住み続けたいか）を選んだ理由について、当てはまるものすべてに〇をつ

けてください。・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・１５ 

問１９．第５期芽室町総合計画では、基本目標の１つに「住民と行政がともに考え未来につなぐ自治

のまちづくり」と掲げ、”みんなで創るまちづくり”を進めています。あなた自身が、まちづくりに

関わるとすれば、どのような形でまちづくりに関わりたいですか。当てはまるものすべて選択してく

ださい。・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・１６ 
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芽室町まちづくりアンケート集計結果 
 

  

男性,

265人, 43.2%

女性,

317人, 51.7%

答えたくない, 

31人, 5.1%

問１．あなたの性別を教えてください

19歳以下,

56人, 9.1%
20～24歳,

22人, 3.6%

25～29歳, 

26人, 4.2%

30～34歳, 

48人, 7.8%

35～39歳, 

46人, 7.5%

40～44歳, 

38人, 6.2%

45～49歳,

57人, 9.3%
50～54歳,

69人, 11.3%

55～59歳,

47人, 7.7%

60～64歳,

51人, 8.3%

65～69歳, 

51人, 8.3%

70～74歳, 

42人, 6.9%

75～79歳, 

23人, 3.8%

80歳以上, 

37人, 6.0%

問２．あなたの年代を教えてください
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配偶者, 

385人, 39.6%

乳幼児・未就学児, 

65人, 6.7%

子ども（小学生・中学

生）, 

105人, 10.8%

子ども（高校生以

上）, 

101人, 10.4%

親,

163人, 16.8%

兄弟姉妹, 

67人, 6.9%

祖父母,

27人, 2.8%

孫,

8人, 0.8%

単身, 

40人, 4.1%
その他, 

11人, 1.1%

問４．一緒にお住まいのご家族はどなたですか

１人, 

72人, 12.0%

２人, 

191人, 31.7%

３人,

153人, 25.4%

４人,

101人, 16.8%

５人, 

51人, 8.5%

６人以上,

34人, 5.6%

問３．一緒にお住まいのご家族の人数は、あなたを含

めて何人ですか
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戸建て住宅（持ち家）, 

465人, 77.9%

戸建て住宅(社宅), 

45人, 7.5%

共同住宅（民間）,

43人, 7.2%

共同住宅（公営住宅）, 

28人, 4.7%

下宿、寮など,

5人, 0.8%

その他, 

11人, 1.8%

問５．あなたの現在の居住形態を教えてください

農林業, 

88人, 14.7%

商業・サービス業（自

営）,

19人, 3.2%

商業・サービス業（勤務）, 

42人, 7.0%

工業・建設業・製造業（自営）,

14人, 2.3%

工業・建設業・製造業（勤務）, 

46人, 7.7%

医療・福祉関連,

30人, 5.0%

公務員, 

32人, 5.4%
団体職員,

19人, 3.2%

学生, 

52人, 8.7%

パート・アルバイト, 

79人, 13.2%

専業主婦（主夫）, 

66人, 11.0%

無職, 

90人, 15.1%

その他, 

21人, 3.5%

問６．あなたの職業（学生含む）を教えてください



6 
 

芽室町内, 

178人, 37.5%

十勝管内, 

186人, 39.2%

自宅, 

96人, 20.2%

その他, 

15人, 3.2%

問７．あなたの通勤・通学先はどちらですか

帯広市, 

131人, 74%

清水町, 

20人, 11%

音更町, 

13人, 7%

幕別町, 

3人, 2%

新得町, 

2人, 1%

鹿追町, 

1人, 1%
その他, 

8人, 4%

十勝管内×通勤・通学先の市町村

※グラフは１市３町と十勝西部

の市町村で構成しています。 

 

【その他市町村の内訳（回答を

そのまま掲載しております。）】 

・本別町   2 人 

・中札内村  2 人 

・更別村 1 人 

・士幌町 1 人 

・陸別町 1 人 

・札幌市 1 人 
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５年未満, 

68人, 11.3%

５～９年, 

50人, 8.3%

１０～１９年,

166人, 27.6%

２０年～２９年,

109人, 18.1%

３０年以上, 

209人, 34.7%

問８．あなたは、芽室町に住んでどのくらいになり

ますか。（通算年数）

町内の生まれで、ずっ

と町内にいる

112人

18.8%

町内の生まれで、町外

の他市町村に住んだ

後、町内に帰ってきた

（進学を含む）

105人

17.6%

町外で生まれ、就学・

就職（転職含む）を機

に転入してきた

110人

18.4%

町外で生まれ、上記以

外の理由（家族の仕事

等）で転入してきた

228人

38.2%

その他

42人

7.0%

問９．あなたの転入歴を教えてください
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満足度 満足 やや満足 やや不満 不満 わからない 無回答 合計 得点 平均点

農業 140 267 52 11 114 29 613 473 1.006382979

商業・工業 50 197 173 35 126 32 613 54 0.118681319

観光 29 135 220 97 102 30 613 -221 -0.459459459

学校教育 113 244 69 6 142 39 613 389 0.900462963

社会教育・スポーツ 141 277 73 16 78 28 613 454 0.895463511

健康づくり・健康維持 90 284 72 9 124 34 613 374 0.821978022

公立芽室病院 53 178 175 108 71 28 613 -107 -0.208171206

子育ての環境や支援 137 218 50 11 167 30 613 420 1.009615385

高齢者福祉 81 218 80 16 189 29 613 268 0.678481013

障がい者の自立支援 69 179 57 13 264 31 613 234 0.735849057

人権尊重 55 187 66 8 263 34 613 215 0.680379747

災害に強いまちづくり 78 270 114 24 99 28 613 264 0.543209877

防犯対策と交通安全 78 287 102 22 97 27 613 297 0.607361963

快適な住環境 74 264 130 38 81 26 613 206 0.407114625

道路交通環境 97 242 153 62 36 23 613 159 0.28700361

ごみの収集・リサイクル 173 269 82 45 29 15 613 443 0.778558875

水道・下水道 157 210 94 38 92 22 613 354 0.709418838

まちの情報の発信・共有 161 288 58 12 73 21 613 528 1.01734104

魅力を活かしたまちづくり 75 245 109 25 137 22 613 236 0.519823789

国際交流・地域間交流 83 239 49 9 208 25 613 338 0.889473684

重要度 力を入れるべき やや力を入れるべき
それほど力をい

れなくてもよい
力を入れなくてもよい わからない 無回答 合計 得点 平均点

農業 278 182 37 7 63 46 613 687 1.363095238

商業・工業 217 236 30 8 77 45 613 624 1.270875764

観光 224 210 68 15 47 49 613 560 1.083172147

学校教育 264 175 36 4 77 57 613 659 1.375782881

社会教育・スポーツ 221 217 72 5 53 45 613 577 1.12038835

健康づくり・健康維持 189 225 69 7 71 52 613 520 1.06122449

公立芽室病院 295 180 34 10 48 46 613 716 1.379576108

子育ての環境や支援 241 185 38 4 95 50 613 621 1.326923077

高齢者福祉 232 194 41 9 93 44 613 599 1.258403361

障がい者の自立支援 207 192 28 6 134 46 613 566 1.307159353

人権尊重 142 198 54 15 151 53 613 398 0.973105134

災害に強いまちづくり 280 203 29 4 45 52 613 726 1.406976744

防犯対策と交通安全 239 227 48 4 46 49 613 649 1.252895753

快適な住環境 211 248 56 6 51 41 613 602 1.15547025

道路交通環境 244 235 60 5 28 41 613 653 1.200367647

ごみの収集・リサイクル 185 248 92 15 29 44 613 496 0.918518519

水道・下水道 169 216 92 16 75 45 613 430 0.872210953

まちの情報の発信・共有 151 251 98 19 50 44 613 417 0.803468208

魅力を活かしたまちづくり 165 224 79 20 82 43 613 435 0.891393443

国際交流・地域間交流 101 202 115 33 119 43 613 223 0.494456763

問１０．芽室町のまちづくりについて教えてください。 

【現在の満足度】 

※得点の計算方法 

満足：＋２点，やや満足：＋１点，やや不満：－１点，不満：－２点，わからない及び無回答：０点 

【今後の重要度】 

※得点の計算方法 

力を入れるべき：＋２点，やや力を入れるべき：＋１点，それほど力をいれなくてもよい：－１点， 

力を入れなくてもよい：－２点，わからない及び無回答：０点 
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農業

商業・工業

観光

学校教育

社会教育・スポーツ
健康づくり・健康維持

公立芽室病院

子育ての環境や支援
高齢者福祉

障がい者の自立支援

人権尊重

災害に強いまちづくり

防犯対策と交通安全

快適な住環境

道路交通環境

ごみの収集・リサイクル
水道・下水道

まちの情報の発信・共有
魅力を活かしたまちづく

り

国際交流・地域間交流

0.4

0.6

0.8

1

1.2

1.4

-0.5 -0.3 -0.1 0.1 0.3 0.5 0.7 0.9 1.1

重
要

度

満足度

・７ページ（前頁）の得点から満足度を横軸、重要度を縦軸としてグラフにしました。 

・右上にあるほど、満足度、重要度ともに高い水準となります。 
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1 
農業（農業の担い手育成、食育、地産地消、農業生産性の向上、林業の推進

など） 
93 件 17.9% 

2 
高齢者福祉（高齢期の健康づくり、介護予防、介護サービス、介護保険な

ど） 
79 件 15.2% 

3 公立芽室病院 70 件 13.4% 

4 子育ての環境や支援（子育ての支援体制、保育園、子どもセンターなど） 49 件 9.4% 

5 学校教育 38 件 7.3% 

6 観光 35 件 6.7% 

7 商業・工業 34 件 6.5% 

8 災害に強いまちづくり（防犯対策、耐震化、災害対応など） 30 件 5.8% 

9 健康づくり・健康維持 15 件 2.9% 

10 道路交通環境（道路整備、除雪、コミュニティバスなど） 15 件 2.9% 

11 快適な住環境（公園施設、空き家対策、公営住宅など） 11 件 2.1% 

12 
魅力を活かしたまちづくり（町内会活動支援、移住定住、魅力発信、郷土愛

醸成など） 
11 件 2.1% 

13 
社会教育・スポーツ（生涯学習、公民館・図書館など社会教育施設、体育施

設など） 
10 件 1.9% 

14 障がい者の自立支援（早期発見、早期支援、就労支援など） 8 件 1.5% 

15 ごみの収集・リサイクル 7 件 1.3% 

16 防犯対策と交通安全 5 件 1.0% 

17 人権尊重（男女共同参画、権利擁護など） 4 件 0.8% 

18 水道・下水道 4 件 0.8% 

19 まちの情報の発信・共有（広報誌、SNS、広聴、町民参加など） 2 件 0.4% 

20 
国際交流、地域間交流（トレーシー市・広尾町・揖斐川町との交流、山村留

学や農業研修生など） 
1 件 0.2% 

問１１．芽室町がこれから１０年間で特に力を入れて取り組む必要があると思うこと

を３つ教えてください。（優先順位１番） 
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1 高齢者福祉（高齢期の健康づくり、介護予防、介護サービス、介護保険など） 75 件 14.6% 

2 公立芽室病院 58 件 11.3% 

3 農業（農業の担い手育成、食育、地産地消、農業生産性の向上、林業の推進

など） 

50 件 9.7% 

4 学校教育 44 件 8.5% 

5 子育ての環境や支援（子育ての支援体制、保育園、子どもセンターなど） 43 件 8.3% 

6 商業・工業 39 件 7.6% 

7 観光 36 件 7.0% 

8 災害に強いまちづくり（防犯対策、耐震化、災害対応など） 32 件 6.2% 

9 道路交通環境（道路整備、除雪、コミュニティバスなど） 27 件 5.2% 

10 健康づくり・健康維持 23 件 4.5% 

11 快適な住環境（公園施設、空き家対策、公営住宅など） 19 件 3.7% 

12 社会教育・スポーツ（生涯学習、公民館・図書館など社会教育施設、体育施設

など） 

18 件 3.5% 

13 防犯対策と交通安全 12 件 2.3% 

14 障がい者の自立支援（早期発見、早期支援、就労支援など） 9 件 1.7% 

15 水道・下水道 9 件 1.7% 

16 魅力を活かしたまちづくり（町内会活動支援、移住定住、魅力発信、郷土愛

醸成など） 

9 件 1.7% 

17 ごみの収集・リサイクル 6 件 1.2% 

18 まちの情報の発信・共有（広報誌、SNS、広聴、町民参加など） 3 件 0.6% 

19 人権尊重（男女共同参画、権利擁護など） 2 件 0.4% 

20 国際交流、地域間交流（トレーシー市・広尾町・揖斐川町との交流、山村留学

や農業研修生など） 

1 件 0.2% 

問１１．芽室町がこれから１０年間で特に力を入れて取り組む必要があると思うこ

とを３つ教えてください。（優先順位２番） 
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1 公立芽室病院 66 件 13.0% 

2 高齢者福祉（高齢期の健康づくり、介護予防、介護サービス、介護保険など） 50 件 9.8% 

3 子育ての環境や支援（子育ての支援体制、保育園、子どもセンターなど） 44 件 8.6% 

4 災害に強いまちづくり（防犯対策、耐震化、災害対応など） 42 件 8.3% 

5 農業（農業の担い手育成、食育、地産地消、農業生産性の向上、林業の推進

など） 

40 件 7.9% 

6 学校教育 40 件 7.9% 

7 道路交通環境（道路整備、除雪、コミュニティバスなど） 34 件 6.7% 

8 観光 27 件 5.3% 

9 社会教育・スポーツ（生涯学習、公民館・図書館など社会教育施設、体育施設

など） 

26 件 5.1% 

10 快適な住環境（公園施設、空き家対策、公営住宅など） 25 件 4.9% 

11 商業・工業 24 件 4.7% 

12 魅力を活かしたまちづくり（町内会活動支援、移住定住、魅力発信、郷土愛

醸成など） 

18 件 3.5% 

13 障がい者の自立支援（早期発見、早期支援、就労支援など） 17 件 3.3% 

14 健康づくり・健康維持 15 件 2.9% 

15 ごみの収集・リサイクル 10 件 2.0% 

16 まちの情報の発信・共有（広報誌、SNS、広聴、町民参加など） 9 件 1.8% 

17 人権尊重（男女共同参画、権利擁護など） 7 件 1.4% 

18 防犯対策と交通安全 7 件 1.4% 

19 水道・下水道 4 件 0.8% 

20 国際交流、地域間交流（トレーシー市・広尾町・揖斐川町との交流、山村留学

や農業研修生など） 

4 件 0.8% 

問１１．芽室町がこれから１０年間で特に力を入れて取り組む必要があると思うこ

とを３つ教えてください。（優先順位３番） 
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問１３．今後行政手続きや行政サービスがデジタル化されることで、サービスがど 

のように良くなることを期待しますか。当てはまるものすべて選択してください。 

 

 

 

  

1 インターネットにより、申請や届出の手続きが役場窓口に出向かなくても

できるようになる 

403 人 23.3% 

2 インターネット上で医療機関の予約をしたり、健康診断の結果などを確認

できる 

307 人 17.7% 

3 インターネット上で、イベントや公共施設の予約ができる 234 人 13.5% 

4 学校や家庭における教育環境が充実する 199 人 11.5% 

5 公共料金が、オンライン決済で、家にいながら支払いができる 172 人 9.9% 

6 公共料金が、キャッシュレス（電子マネー）で支払いができる 152 人 8.8% 

7 町に対する意見を、LINE などで気軽に出せる 114 人 6.6% 

8 インターネット上で、役場職員に相談（オンライン・チャット相談）できる 109 人 6.3% 

9 インターネット上で町長との懇談会（意見交換）ができる 43 人 2.5% 

住みやすい,

229人, 40.4%

どちらかというと住み

やすい,

290人, 51.1%

どちらかというと住み

にくい,

25人, 4.4%

住みにくい,

10人, 1.8%

わからない, 

13人, 2.3%

問１２．あなたは芽室町の住みやすさについてどうお

感じですか
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好き,

240人, 42.3%

どちらかというと好き, 

297人, 52.4%

どちらかというと嫌い, 

27人, 4.8%
嫌い,

3人, 0.5%

問１５．あなたは、芽室町のことが好きですか

住み続けたい,

402人, 68.8%

一度町外に出て、帰っ

てきたい,

32人, 5.5%

いずれ町外へ出たい,

39人, 6.7%

すぐにでも町外へ出たい, 

7人, 1.2%

わからない, 

104人, 17.8%

問１７．あなたは、芽室町に住み続けたいですか
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  住み続けたい 一度町外に出

て、帰ってきた

い 

いずれ町外

へ出たい 

すぐにでも町

外へ出たい 

わからない 

自然や環境がよいから（悪

いから） 

302 件 15 件 2 件 0 件 15 件 

公共施設が充実している

から（充実していないか

ら） 

91 件 5 件 5 件 1 件 4 件 

交通の便が良いから（悪い

から） 

132 件 3 件 9 件 4 件 9 件 

治安が良いから（悪いか

ら） 

155 件 9 件 1 件 0 件 5 件 

買い物の便が良いから（悪

いから） 

138 件 2 件 12 件 3 件 8 件 

医療機関や介護施設が充

実しているから（充実して

いないから） 

77 件 6 件 4 件 3 件 8 件 

道路整備などの都市機能

が整っているから（整って

いないから） 

73 件 2 件 3 件 0 件 2 件 

子育てをするのに環境が

良いから（悪いから） 

118 件 6 件 2 件 0 件 5 件 

教育の学習の機会や施設

が充実しているから（充実

していないから） 

32 件 3 件 2 件 1 件 2 件 

人間関係が良いから（悪い

から） 

102 件 9 件 3 件 1 件 2 件 

住み慣れて愛着があるか

ら（ないから） 

192 件 18 件 2 件 1 件 6 件 

仕事の都合 91 件 2 件 11 件 2 件 21 件 

学校の都合 14 件 3 件 3 件 1 件 4 件 

家族の都合 54 件 2 件 3 件 2 件 17 件 

住宅の都合 92 件 1 件 4 件 2 件 11 件 

特にない 3 件 1 件 1 件 0 件 12 件 

 

問１８．問１７（芽室町に住み続けたいか）を選んだ理由について、当てはまるものすべて

選択してください。 
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47

38

16

0 50 100 150 200 250 300 350 400

町からのアンケートに回答する

町内で行われる行事・イベントに参加する

地域の活動（町内会活動、PTAや学校関係、NPO、ボランティア

など）に参加する

まちの講座や教室に参加する

町の条例や計画を作るときに、意見を出す

めむろ未来ミーティング（町長との懇談会）に参加する

町の審議会などに委員として参加する

問１９．第５期芽室町総合計画では、基本目標の１つに「住民と行政がともに考え未来につ

なぐ自治のまちづくり」と掲げ、”みんなで創るまちづくり”を進めています。あなた自身が、

まちづくりに関わるとすれば、どのような形でまちづくりに関わりたいですか。当てはまる

ものすべて選択してください。 

単位：件 
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‐目次（記述式）‐ 

問１４．今後、まちづくりにデジタル技術を活用するとすれば、どのような方法があると思います

か。提案やアイディアがあればお書きください。・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・２～９ 

問１６．問１５（芽室町のことが好きですか）を選んだ理由を教えてください。・・・・・１０～２１ 

問２０－１．芽室町の「強み」は何だと思いますか。・・・・・・・・・・・・・・・・・２２～３１ 

問２０－２．芽室町の「弱み」は何だと思いますか。・・・・・・・・・・・・・・・・・３２～４２ 

問２１．芽室町が今後目指すべきまちづくりの方向性や、コロナ禍の経験をふまえ心豊かに暮らせる

まちづくりなど、ご提案がありましたらお書きください。（ご自由にお書きください）・・ ４３～５９ 
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問１４．今後、まちづくりにデジタル技術を活用するとすれば、どのような方法があると思います

か。提案やアイディアがあればお書きください。 

 

【ネット環境】 

・農村部在中ですが、できるだけ早く高速ネット整備をして欲しいです。 

・フリーwifi を増やす 

・まずは回線をしっかり巡らせる。 

・町内全戸の光回線充実。プロバイダー利用料の補助。インターネット利用講習。機器導入の補助。 

・全ての地域に光回線を通して、公平なネット環境を整える 

・まずは Wi-Fi 環境の整備 無料 Wi-Fi を使える施設 

・光回線が入っていないので何とも答えようがありません。 

・インターネットするのに固まってばかりで、、、 

 

【ネット弱者対策,光回線等】 

・デジタル化の方向になると思うが、携帯、パソコン等の使い方、購入（持っていない人）等事情の 

ある人たちはどうなるのですか？ネットにしたらお金もかかるので何とかしてくれるのでしょうか？ 

サービス？どう考えたら利用して便利になったと思えるのか。オンラインでとか、キャッシュレス 

（電子マネー）で支払う？やはりインターネット料金が年金生活者にとっては考えてしまいました。 

きっと、戦後、電化製品、車等が特別な物でなくなったように、これからはコロナウイルスの自宅生 

活を２年近くも経験して進化したみたいに思う。今の子ども達と高齢者の教育の差が大きく、パソコ 

ン系は講習等により差を縮めなければ、携帯電話でも講習会場が多くなっています。防災ラジオのよ 

うに各家庭に借し出してくれるようになったら少しはいいのでは？ 

・デジタル化されることは良い事とは思いますが、そういう環境がない人や扱いが出来ない人もまだ

まだたくさんいます。両方とも利用できるようにしてほしいです。 

自分はどちらかと言うとアナログ人間なので今まで通りの紙面式のやり方も残しておいてほしいと思

いました。特に年配の方はそう思う方もいるかと思います。 

・先ず問題は、PC を持っていない人、持っていてもインターネット契約していない人（特に高齢者を

含む）は置き去りにされる恐れを痛感しています。私もその一人です。以前はネット契約をしていた

が娘が嫁いだ後は数年間使える者がおらず無駄に使用料を支払う状態が数年続き３年前に解約しまし

た。 

再びインターネット契約をするとなると、年金暮らしとなった今は、僅かな年金から道民税、市町村

民税、介護保険税、国民健康保険料、復興税、固定資産税、自動車税、酷いのは極寒中の灯油代に一

割の消費税、これらを納めたのこりで電気料金、電話料金、医療費、衣料費、生命保険など生活費で

やっと暮らしているところに負担がのしかかると思うととても不安です。 

・１、インターネット契約を開始しても使えるようにならないと意味がない。（救済策はないのだろう

か？講習会とか） 

２、インターネット契約を開始しても使うことが殆どないのに料金は支払い続く。（救済策はないの

だろうか？補助金とか） 

・インターネットは全く出来ないので問 13 は意味がない。インターネットの簡単な使い方、講習会を

するまたは出来ない人の為にサポートして欲しい。 

・提案ではないのですが、高齢者でも利用できるよう写真付きの説明書を配布するといった対策が必

要になると思います。 

・デジタル化を進めるのは良いと思うが、利用できない方々への手厚いフォローが必ず必要だ思う 
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・デジタルに不慣れな人もいることを十分に配慮した行政も大切だと思います。 

・分からない時にサポートしてくれる場所か人がいてくれる 

・50 才を過ぎていくと、デジタル化には厳しいものがあるかもしれません。デジタルを使いこなせる

世代に代わるまでは、何かしらの手だて（支援）が必要になると思います。 

・インターネットを全員が今のところ使えるわけではないので、使えない人への対応をもっと考えて

ほしい 

・全員がデジタルを利用できるわけではないので、利用できない人も置いてけぼりにならないように

考えてほしいです 

・インターネットのない人、使えない人はどうするのか 

・インターネットが難しいので使用方法等勉強会を望みます。 

・インターネットつかえません 

・インターネットをつかえないのでわからない。 

・現在、インターネットは使っておらず、年齢を考えたら今後の活用は無理かと思います。 

・問１３は若い人むけでインターネット化するのでしょうか？インターネットの使い方のしらない

人、使いかたのわからない人、使った事のない人はどうすればよいのでしょうか？（別に使わなくて

も良いのですね！） 

 

【住民票】 

・住民票をコンビニで取得。 

・住民票等の取得 

・住民票、印鑑証明などオンラインで取得できるようにする。 

 

【申請の簡略化】 

・住民票か印鑑証明などをインターネットから出力できるようにしてほしい。かぎられた時間でとお

い役場に行かないといけないので。 

・出来るだけ役場に行かずに済む 

・申請関係のデジタル化を早く進めて欲しい 

・町の施設への Wi-Fi の導入 

・先日、高齢者にワクチン接種の予約の仕方を教えますよ！という取り組みを目にして、私もボラン

ティアで参加したいという気持ちが湧きわした。きっと私だけではないと思うので、これからデジタ

ル化を進めると同時に、今回のワクチンの場合なら予約の仕方ではなく、予約出来る場所を提供して

あげたいと感じました。密を避けながらは、とても難しいと思いますが、私のようにボランティアで

お手伝いを募っても きっと人は集まると思います。 

・あと個人的には、毎年芽室病院で健康診断を受けているのですが、ネット予約が出来たら最高で

す！ 

・インターネットでの諸手続きが可能になれば、本当にありがたいので、前向きに取り組んでほしい

です。 

・土・日や、時間外でも行政サービス等が出来るようになれば良い。 

・デジタル弱者の事も考えた仕組みも必要である。 

・各種手続きを全デジタル化 

・保育園入所や転居届等をオンラインで出来る 
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【高齢者への支援等】 

・高齢なのでデジタル技術とかの理解ができず答えられません 

・別件 若い世代にとってデジタル化はありがたいが高齢者にとっては手続きが大変です。未来に向

けて考えて頂くは良いですが、高齢者に対しての利用方法、手続きは難しいです。 

・年寄りには無理なのですべてデジタル化にされると困る 

・デジタル化になるのは良いが、高齢者の立場から言うと使いなれない。インターネットが皆、使え

るわけではない。今回のコロナの注射の受付も高齢者には良くわかりません（まだ受けてない方たく

さんいます）。何でもデジタル化でなく相談したら助けてくれる所を残して欲しい。「高齢者にもやさ

しい町」であって下さい。 

・公営住宅に住んでいる方々で良い所に住んでいる方も居るが、ひどい所で住んでいる方も居ます。

よく見てください。（特に花園方面）助けてあげてください。役場の方々の活躍を期待しています。 

・独居老人、高齢者の安否確認システム。若年層と高齢者とのコミュニケーションツールとして活用 

・高齢者の安否確認と送迎サービスができるようになること。 

・高齢者の方も使いやすい、わかりやすい端末の貸出、利用案内など。 

・ネットや LINE なども必要だが年寄りにはむずかしいと思う。コロナ禍で必要なのもわかるが… 

・インターネット使用してない為、高齢者にはだんだん住みづらくなります。 

・アナログ部分も活用出来る様、多少考えていただきたいです。 

・75 歳以上の方なら、おむかえサービス的なものを使えるようにして（買い物に行ったり、病院に行

ったりできる）それの予約をインターネットでする。 

・一人暮らし高齢者などの見守りや防犯 

・高齢者にも理解でき、手軽に使いこなせるように。インターネット、オンライン、電子マネー等私

も 60 代ですが、少し頭に痛い思いがします。便利であることは理解できますが。 

・スマートフォンを持たない方もかなり多いと思います。高齢になると、１度や２度教えれても忘れ

ます。どこか？（あいあい、公民館等）に行けば教えてもらえるといいのですが携帯からスマートフ

ォンになかなか切り替えられません。家族が居ても、働いていると聞く事も出来ませんね。 

・若い世代は、デジタル化について行けると思いますが、高齢世代等にどのように支援していくかが

まず最優先で考えて頂きたいです。 

・（後期高齢者）との括り？にて、体感する事が、「そうだよな～、、、。」と納得したらの日々。現在の

住居もお陰様で役場・病院・図書館、又、子ども声が聞こえ、姿も観られる幼稚園等の公共施設も近

いので、インターネット、オンライン等での（チャット）で済むと云う事柄には、今ひとつ！（未

だ、足腰が元気にて） 

・窓口に出向いての様々な手続きと会話に、今日も一日、頭から手先足先をフル回転して過ごせたナ

～。での年月を送りたいと思って居りますので、もし、その様な方法しか無くなりましたら、お世話

を掛けますが宜しくお願い致します。何せよ「メカ」には弱いんです、、、。 

・総務省参照 1 マイナンバーによる高齢者移動支援(タクシー等)、2 除雪状況の確認システム 

 

【安全なまち】 

・防犯カメラを設置して安全な町づくり 

・その時にあるシステムで安全性があるもの 

 

【子育て・教育】 

・子育てや教育、子供の将来選択などに関するゲートウェイになるようなサイトの構築 
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・商工業、農業含めて企業誘致や新規就農者募集、子育てや高齢者見回りなどに民間活力を積極化さ

せる利用方法の考案 

・1.学力の平準化に向けたインターネットを用いた補講授業の開催 

（病欠・不登校に対するケアを含む） 

2.独居高齢者の見守りシステムの導入 

3.道路の除雪作業の進捗状況のリアルタイム閲覧 

・岩見沢市のように、子どもが学校の校門を出入りした時に、親にメールが届くようになると良いな

と思います。 

・教科書をタブレットにする 

・学生にとって教科書が重いという不安がなくなると思うので、「教育」に関してはすべてデジタル技

術を活用することを採用した方が良いと思う。 

・e-コマース？か分からないのですが、この状況下なので、オンラインで授業参観や、先生との話し

合いを出来るようにする。 

・企業の PR 動画を学校で配布する。（インターシップ） 

・教育に関しては、学校で活用しているタブレットを長期休業中に持ち帰り、家庭でも活用できるよ

うにすると、町民の税金から月額を支払っている AI ドリルを最大限活用できるのではないかと思いま

す。 

・小学校のマチコミの様に、保育所もお手紙はダウンロードできるようにして欲しい。 

 

【災害対策】 

・ドローンを使用して、災害の状況をいちはやく伝達して欲しい。更に芽室の美しい景色や式の移ろ

いをホームページに掲載して芽室を有名にして欲しい 

・災害情報の公開、病院の予約・混雑状況等がネットで見れると良い。 

・総体の空きの状況をリアルタイムで知る災害時にスムーズにひなんできる 

・災害時など非常時の行政からの情報を早く伝えることができる。 

 

【SNS】 

・LINE 等を用いて回覧板をなくす。→役場の公式アカウントから情報を発信する。 

・LINE を通して若い人でも町との意見交換が気軽にできると思います 

・双方向の防犯情報、改善要望写真送付、フォトコンテストが気軽に、少年団や、部活、高校生活の

日常発信、飲食店の紹介、要するに Instagram 等による発信が、いいのかな 

・広報、町内会回覧など可能な限り、SNS を活用したい 

・SNS で芽室町の改善してほしいところを質問箱等を用いて募集する。 

・SNS の発信で観光業が盛り上がる 

・LINE の機能を充実させてほしい。 

・コロナの発生状況なども毎日送信してほしい。 

 

【じゃがバス】 

・じゃがバスについて、一日３回のじゃがバス定期に運行について乗る人が少ない（ほとんど客）じ

ゃがバスを走行するより、維持費を考えたらお年寄りや、車の持たない方々へタクシー券でも配って

支援したほう良いのではないか？ 
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・利用してみたところで１つのところへ行くにも、またお買物しても次のバスが再び来るまで時間が

余りありすぎて利用しずらい、方向性を決めて、もう少し融通性のあるタクシー等で対応してはどう

だろうか？経費がもったいないと思います。 

・コミバスを予約制にして（ネット）人数を把握して効率化する 

・GPS を使ってコミバスが今どこをそうこうしているのか分かるようにする。（スマホ等で） 

・じゃがバスの無人運転 

 

【全戸配布】 

・デジタルの可能性は無限です。希望として、町民全員にタブレット端末の配布してはどうでしょう

か。 

・一人住まいの高齢者、障がい者の見守りに活用。 

・宅配サービスに活用。（コープのトドックのイメージ） 

・心配なこととして、これらのデジタルの知識に詳しいものによるハッキング、又は妨害。（実際、事

件が多く起きてます）故障の早急な対応のことも先に考えておく必要があります。保守は大事です。

胆振地震の時はブッラクアウトになりました。そうならない処置も大事です。 

・交通処理に活用。事故原因の持走、保険可能な支払いと連動。個人情報の保護も大事です。 

・携帯電話、ソフトバンク、Y モバイル、ａｕ、ｄｏｃｏｍｏなどの通信専専門家の知識を借りる。 

・個人への中傷等書き込みも心配されます。いわゆる、デジタル化によって町民がいっさい不安がな

いようにさせることが活用のための大前提です。 

・町内全戸にタブレット端末を貸与し、広報（スマイル）、めむろ安心メール等及び行政手続きや行政

サービスのスピード化を図る。ただし維持メンテナンス、管理費用は自己負担。 

・全家庭に PC の配布、講習会 

 

【施設利用】 

・コロナ禍なので、施設の利用者数をデジタルで把握できたら便利だなと思います。病院の予約、街

のイベント、観光スポットや飲食店等をまとめたサイトのデジタル化。 

・町のプール教室や体育館教室の申し込みやその支払い、スケート大会の申込み等がネットでもでき

るようにしたら良いと思います。毎回開館時間に受付をしに行き、用紙を記入し、ハガキが郵送され

てくるので…。 

・図書館の本の利用状況をインターネット上で確認できると良い。貸出予約もできるとなお良い。ま

た、インターネット上で本のレンタルができると有難い。休館日や時間外でも内容を閲覧出来たら嬉

しい。 

・スマホなどのアプリで公園にどのような遊具があるのか知れると便利。（地図や写真で、自分の位置

付近で、子どもがあそべる場所を知りたい） 

 

【農業】 

・5G を利用したスマート農業や自動運転などのモデル地区 

・芽室町は農業が盛んな街。国だけではなく町としても農業に対して支援等するべき。もちろん商業

もそうだが農業、農家、商業が盛んになれば町全体が豊かになるはず。小さい農家がやめていく中そ

ーゆう所にも気をくばるべき。 

・ネットショッピング（町のお店から買える） 

・農作業への活用（ドローン、トラクターなど） 
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【医療】 

・高齢化に伴う予約、診断含むオンライン化。 

・病院に朝、予約をしに行かなくても、ネットで予約して行けるようにするべき。 

・自宅にいながらオンラインで医療行為を受けられる。 

・シェアオフィス設置、E スポーツ推進、パブリックビューイング設備、遠隔医療の実現 

・ネット診察 

・町内の病院の予約をオンラインで完結。 

 

【飲食サービス】 

・高齢者や障がいのある方、妊婦さんなど体が動きにくい方々など、町内の商店でインターネットで

注文して配達してもらえたらいいなと思います。 

・家で食べ物を注文して配達してくれるサービスやテイクアウトをネット予約するサービスで飲食店

の活性化につなげる。 

・コンビニや飲食店の廃棄を芽室町の HP で生活困難者に知らせる。 

 

【その他】 

・町内行事予定カレンダーを作る。そこから、各行事に関する詳しい内容、申込み、質問等が出来る

よう関連づける。 

・健康増進についてポイントサービスがあったと思いますが、サッポロドラッグストアー様のアプリ

で、健康増進の為のアプリが提供されていますので（サツドラウォーク）、これを参考にして町内のク

イズなどを作ってこれから始まる M カードとのポイントの併用化や、ごみのリサイクルの収集場（ペ

ットボトル、空き缶、段ボール、小型家電、パソコンなど）を作り（現在、音更町のホーマック様の

駐車場内に設置されています）ポイントを M カードに付与するシステムを作ると、分別の効率化を図

ることでき、町民にとっても暮らしやすい町になると思います。 

・問 13 は実現して当たり前です、その部分で徹底的な省人化を行うこと。浮いた人員で町の課題解決

に迅速に取り組むべき。町の事業の進捗状況の見える化をする。町議会のオンデマンドサービス。 

・すまいるを電子か冊子の選択制を取り入れたたら良いと思う。不便を感じたら連絡により途中変更

も可能にするとか 

・他の町でやってる体験型観光 

・お祭りなどのイベント情報を結構知らない人がいるので、呼びかけに良いと思います。 

・町のお知らせとお得なクーポンをメール配信する 

・１．空き家は殆ど活用できておらず、犯罪の温床になりかねないので、空き家は全て解体。 

２．空き家になってから数年経ったら、無条件で壊す。 

３．病院で、予約していても１人の先生に診察が集中しており、その先生だけで混むので、病院側

で上手く割り振ってほしい。 

４．町でゴミステーションのカラス対策のため、アルミ？ステンレスの頑丈のやつを設置すべき。

区域任せにするのは無責任。 

・あき店があるので、こわすか、そのまま何かにするかを考え、町の中をあかるくして下さい。 

・求人情報 応募 募集 近隣市町村のも見たい 短時間 短期間 

・郊外でのシアターを作り、車に乗りながら映画を見ることができる 

・子どもたちが描いた絵が自由に動き水族館の中にいるような疑似体験ができる 

・実際に動いたような感覚になる体験型のレジャーランドができる 

・芽室町ならではの四季折々の風景を映像で知らせることができる 



8 
 

・試合や大会の様子などをネット配信していつでもみられるようにする 

・町の情報を誰でも投稿、共有できる掲示板の設立。 

・先ずは回線速度がないとすすまないのでは、当面は各ページを軽量化してストレスのないページ作

りをお願いしたい。 

・コロナのワクチン予約をネットで行ない、先日スムーズに行えました。とても感謝しております。 

・商業・工業の充実。例えば、郊外型超大型イオンショッピングセンターの誘致など。 

・公共料金のカードや電子マネーや QR コード決済が出来る様にする事。必須だと思います。 

・コロナ禍の今、姉妹都市や農村留学などがあまり活発におこなえないためデジタル技術によりオン

ライン上の交流はもちろんのこと、他にもオンラインでも学び体験できるようなカリキュラムをつく

る。 

・除雪の開始時間や吹き溜まりなど、こちらからの情報を発信できるようにしてほしい 

・この点に関しては、町民の意見を吸い上げるよりも、他市町村（日本全国、海外含む）の先進的な

取り組みの事例を参考にするほうが良いのではないかと思います。その中から芽室町の規模や特性に

合ったものを取り入れていくことが必要であると感じます。 

・オンラインで講演に参加できると便利 

・町内会活動をデジタル化する方法を町が考えノウハウを町内会に提供する。回覧板のデジタル化

等。 

・今はよくわからないが今後、誰もが使用しやすいものになってほしいと思います。 

・理想を言わせていただければ一世帯ごとに活用できるものがあると自宅で様々な手続きなどができ

て便利になると思います。施設まで出向く移動の負担や時間などの制限が軽減されると思うので、よ

り多くの方がまちづくりに参加しやすくなると思います。 

・お買い物の際、買うものをあらかじめ家とかで商品を選択してからお店に行けば、あとはお金を払

いだけでよいというシステム（時短、買い忘れ防止） 

・技術者（電気・機械・その他）・技能者（農業関係・その他）から直接講義が受けられるチャンスが

ある 

・インターネットの各種サイトアプリは規約プラポリは付き物。解りやすく読みやすくして欲しい。

特に括弧書きは括弧内は網掛けし、どこからどこまでが括弧なのか解りやすくして欲しい。素人にも

分かる言葉で。年寄りにはあまり便利すぎると身体を動かす機会が減りそう。年金暮らしになるとネ

ットが使えなくなる。サイバー問題もあります。 

・デジタル化で何もしなくても良い時代？ムリ、ムダ、ムラは人生の楽しみ。 

・町の特産品をインターネットで買える。しかしアンケートのページすらまともに作動しないのでき

たいしない 

・Youtube 配布の活用。（町内への広報、町外への発信等企画でどうにでもなる） 

・サイクリングや、日常の運動を推進するために、街中や公園にチェックポイントを作り、ポイント

を獲得したりできるようにする。※モデルはポケモン GO 

・インターネットに対する講習会、実技等のトレーニングの場を作り、いつでも参加できる環境作

り。 

 

【わからない】 

特になし（ほか３件） 

分からない（ほか４件） 

ないです 

特にはないです。 
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なし 

特にありません。 
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問１６．問１５（芽室町のことが好きですか）を選んだ理由を教えてください。 

 

【農業】 

・農産物など食料の充実したところ。 

・農業が盛んということで、地域特有の食に触れることもでき、サービスや、商業施設も充実してお

り、生活に苦がないため。 

・ＪＲ駅がある これだけでもアドバンテージだ。優しい人柄、広い畑、巨大な農業機械、美味しい

食材。 

・○治安が良い、自然が豊か、農業が盛ん、比較的 帯広札幌へのアクセスが良い ×食品以外の品

揃えが良くない、図書館の本を増やして欲しい、芽室病院の医療診療科目 

・平和で接しやすい町民が多い、郷土愛と熱意溢れる役場職員がいらっしゃって頼もしい、豊かな自

然環境、美味しい農産物 

・公共施設が充実している。水が美味しい。農産物が豊富。 

・農業が好きだから。 

・農業が発達していて野菜が美味しいから。どこにでも行ける交通機関が整っているから。 

・JR がある。農業が盛ん。音更町の良さに気付いたため、どうしても芽室と比較をしてしまう。芽室

町もバラバラだが、（病院、スーパー、図書館、体育館、プール等）施設はそろってはいると思う。老

人施設（音更町ならすずらんとか）がどーんとスーパーの近くにあると高齢者は興味をもつと思う。

芽室町は好きですが、何かが足りないのか、残念な感じがある。 

・農業インフラが充実している（私は農業者なので）帯広に比較的近く、不便をあまり感じない。 

・農業でなんとか成り立っているような感じ。商業施設が全くなく、他の町へ行かなければ揃える事

ができない。今後高齢化が進みつつある事が予測されるか公立芽室病院には不安。 

・広大な農耕地と北部日高山脈の風景 

・農業が安定している、ほっとする、福祉がわりと充実している、帯広が近く買い物や病院に困らな

い、交通機関（JR、バス）があり、札幌へ行くのも便利 

・農村部に住んでいるため、自然も豊かで買い物などの利便性も良い 

・自然が豊かで町がきれい。農作業が活発なところ。 

・農業をやっている方や高齢者、子どもに対しては優しい感じがするが、一般町民に対しては冷たい

感じがする。 

 

【店、買い物】 

・飲食店、スーパー、運動する場所が充実している。 

・買い物する場所が全然ない。コメリやホーマック等の大きいホームセンターやスーパー等商業施設

がなさすぎる。旧役場で使用していた物の中でまだまだキレイな状態の物が沢山あったのに全て入れ

替える意味が理解できない。 

・コロナの時無料で学生に食料を提供して頂いき嬉しかったからです。 

・ホーマックのようなところがない。ファーストフード店もない 

・買い物の便が良い。 

・スーパーもあり物価が安いと思う！ 

・周辺町村に比べると商工業の誘致が弱いので、もっと就労環境を整えて町税の収入源を確保して欲

しい 

・帯広から近い。子ども用品を町でそろえるのが難しいので、そういう商業施設ができてほしい 
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スーパー（ダイイチ、フクハラ）が高い！マックスバリューやテキサス、メガドンみたいな格安スー

パーがあれば町外に行く必要がなくなる。 

 

【食べ物】 

・食べ物がおいしい 

・新鮮な食べ物が安く手に入れやすいから。 

・芽室町で取れたおいしい野菜など買って食べることなどができる。人や建物が多くない所。 

・美味しい食べ物がある。 

・地元野菜が美味しい。日高山脈の眺めが良い。公共施設が充実している。 

・治安が良く、食べ物がおいしいから。 

 

【自然】 

・自然がある 

・食べ物が美味しい！自然豊か 

・自然に溢れているから。 

・自然環境が良く、インフラも程良く整備されていて生活に著しい不便さを感じない。 

・自然が身近に感じられると同時に、生活に必要な物を町内や近隣で揃えることができ、ご近所付き

合いも良く、子育てもしやすいからです。 

・自然が豊かでいい人が多い 

・自然に溢れているから。 

・自然豊かで住んでる人を重視してる。 

・自然が多いこと。家が密集していない部分 

・子育て支援が充実していて、安心して子育てが出来る。大きなスーパーが町内にある。自然に溢れ

環境が良い。公立芽室病院があり、医療面の安心が担保されている。 

・都会過ぎず、田舎過ぎず、自然も豊かで、降雪も少なく、職場も近く、住宅環境もよい。 

・人がいい。食べ物が美味しい。お店もそこそこ充実している。公共機関もそこそこ充実している 

自然を大切にしている 

・自然があるのに、商業施設もあり便利 

・自然豊かで、町民の方々もとても優しいから。 

・自然豊か 

・自然が多く広々とした所 

・自然 

・地元でできた食材で、自然豊かで穏やかな環境で子育てができているため。 

・自然が豊か、雪も少ない、生活の面では不便しない程度の田舎、晴れが多い、日高山脈が綺麗、空

港も近い 

・公園がキレイで広い。自然がいっぱいある。子育て支援が充実している。野菜がおいしい。 

・町外に住んでいましたが、芽室町の公園などの自然が豊富な所や閑静な住宅街などをみて、この町

で暮らしてみたいなと長年思っていました。住み始めてまだ 1 ヶ月ですが、おばあちゃんが畑を作っ

ていたり、幼稚園の子供達が散歩をしていたり、ゆったりとしたよい時間が流れている場所だなと実

感しています。時間に余裕が出来ましたら、この町の良さをもっと探究していきたいと思っていま

す。 

・ほどほどに田舎で、自然があって、空気がおいしい。静か。 

・自然が多い公園が多い福祉が充実している 
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・自然が沢山あり帯広にも近いから 

・自然が多く環境が良い 

・自然が多く環境が良い、帯広にも近い。 

・自然に恵まれており、おいしい野菜がいつでも安く手に入る。帯広へのアクセスもよい。 

・自然が多いところ 

・自然が多いところ、子供が育ついい環境 

・自然が豊かで景色がきれい。 

・子どもの頃から住んでいるので自然と好き 

・自然環境が豊かで静かだから。 

・生まれ育ってきた町という事と自然が豊かで畑を見る事が好きだからです。 

・自然環境が良い  

・災害が比較的少なく気候も穏やか、自然が豊かで食べ物が新鮮でおいしく安い。病院も比較的充実

している（産婦人科がなくなったのが悔やまれる） 

・自然が多いところ、静かなところ、人との距離感がちょうどよいところ 

・静かで自然もあって過ごしやすい。 

・自然が多いし、子どもたちにとって育ちやすい（育てやすい）環境だと思うから 

・生活しやすい。（公共機関、買い物に行くのに便利）※市街地居住なので。自然観環境が素晴らし

い。 

・自然環境が多く開放されている。 

・自然が豊富 

・自然が豊かで、町が綺麗です。町民の暮らしやすさが大切にれていると感じます。 

・自然、環境が人間味が好きです。 

・近くに自然があり静かなところ。 

・自然もあり、ゆったりと過ごせる環境です。帯広に近いのも良いです。 

・自然豊かな所。 

・自然が良くて静かだから。 

・芽室町の取組みのことは正直ほとんどわからないのですが、今、住んでいる西土狩の暮らしにとて

も満足しています。自然がたくさんあり、静かで、、、でも街も近く高速など交通の便も良いからで

す。 

・自然が、緑が多い 

・自然や環境が良い 

・住み慣れた場所、自然が良い 

・自然。 

・自然豊かで、都市（札幌、東京）へのアクセスも便利である。 

・自然豊かで、病院も、スキー場（キャンプ場）もある。商店街もきれいで、コロナでなければ、友

人たちとのお食事する場所がたくさん。嵐山頂上からの景色が好きですが、展望台が老朽化していて

怖いです。 

・自然が豊か。交通の便が良い。公共施設も良好 

・音更、幕別に比べて自然で人間関係が良いようです。 

・自然が多くて、施設もゆたかな所 

・自然が豊か、町がコンパクトで買い物にも困らないし、便利な生活環境 

・自然が多く子どもが伸々と育つから。 

・自然豊かで済むにも困らないから（スーパー、病院、図書館、体育館など） 
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・自然豊かで空気がきれい 

・自然や環境が良い。帯広市近く、便利なこと。町にスーパー等があること。 

・住み慣れてて愛着があるのと実家もあり、友人も芽室町にいる居心地が良い。公園や自然があり子

どもも芽室町で育ってほしいと思っているから。花火や氷灯夜などのイベントが好き。 

・緑が多くのどかなところ 

・食べ物がおいしい。緑が多い。 

・空気が美味しい。 

・四季の日高山脈の山並みの美しさ。野菜がおいしい新鮮 

 

【利便性】 

・帯広に近くて特急が止まり環境も良い 

・帯広の方が充実しているのに芽室は充実していない様に感じるから 

・帯広に近いから 

・帯広に近いし役場の職員も親切丁寧だ・1 帯広近郊 2 高速道路近い 3 町の職員が古い考えに固着して

いない 

・帯広が近い 十勝の中心付近 

・帯広の高校に通っていて、同じ歳の生徒でも芽室の子供の治安はやっぱり良いと感じるから。小、

中学校だとかの育つ環境が良かったのだなと、色々な生徒を見て思います。(だからこそ皆、芽室町民

が好きなのだと思います。) 

・帯広に近い 

・帯広があるので、特に困らない点 

・帯広に行きやすい 

・十勝の中心、帯広に近い。除雪が早くきれい。子供の医療費控除など充実 

・ほぼ、帯広で用事を足すから分からない 

・住環境帯広へのアクセス共にとてもよい。 

・急に病気になっても、帯広が近いから病院にすぐいける。 

・田舎だか、帯広というそこそこの街が近くにあるので暮らしやすい。 

・きれいな町並み道路の整備がなされている。帯広市に近いことも有利。 

・JR で本線もあり帯広市にも近く便利です。水道代、介護保険が高いのが困る。 

・帯広市に近くて便利、町のイベントが楽しめる（夏フェス、氷灯夜）、山の景色が好き 

・帯広に比較的近く、札幌へ行くにも便利。 

・大都市でもなく、帯広に隣接していて便利。札幌へも行きやすい。人も穏やかで昔ながらに付き合

いができる。しかし 10 年後は高齢者が多くなる。 

・帯広市の生まれだが、本家（実家）が芽室町で、現在も住んでおり、他の町では暮らせないなと思

ったから。ただ、自宅前での（交差点）死亡事故（交通事故）が多いのが不安。 

・帯広に近い。JR の特急が停車駅になっている。 

・帯広に近いから。 

・出身地が近く（浦幌町）であること。浦幌町を出て、帯広、東京、札幌、つくばと移住したが、こ

ちらが一番人間関係がよく感じる。また、特別支援教育の充実も好きな理由の一つである。 

・長い間暮らしてきて、思い入れがあるし、食料品以外にもしょっとした買い物ならできる。しか

し、帯広市ほど大きなお店はなく、少し不便に感じることがある。 

・帯広から近く、便利なところ。 

・便利さ 



14 
 

・良いところ、悪いところ、便利なところ、不便なところなどと、自分を取り巻く環境を考えると、

好きなところの方が多いかなと思うので。 

・気候が良い。田舎の良いところと街の便利な所がどちらも感じられる。長く愛されていると感じる

商店がある。児童クラブが便利。 

・生活していく上で便利なことが多い。町内、町外がきれい。 

・帯広にも近いし、JR が通っていて、比較的住みやすい 

 

【公園】 

・公園が多いところ、みんな優しいところ 

・公園が広くきれい 

・スイートコーンがおいしい。嵐山や芽室公園等で外で体を動かせる場所が多いから。 

・入院できる大きな公立病院があることで安心感があること。大きなスーパーも２つあるので、町内

で生活必需品が殆どそろうこと。芽室公園という素敵な場所があること。道路のゴミが少ないこと

（緑色のトラックでマメに見回り対応していただいていることに感謝です） 

・スポーツ施設や公園などの充実、歩道など歩行者に優しい道路 

・環境、景色、公園設備など。 

・幼児の頃、親に連れられ芽室町によく遊びに来ました。嵐山（乗馬、うさぎ小屋）、松久園（つりぼ

り）、高野園（木ぼり公園）、しょうぶ園、芽室温泉、芽室公園（かしわの木）。現在、あの頃の所はさ

びれてしまいました。残念です。芽室病院で高林、宮本先生の時代、出産でき本当に良かった時代を

行きました。現在何だか老人病院化してしまって残念でなりません。 

・近いところに病院、スーパーマーケット、公民館、公園 

・公園と、その他、小さな公園がいっぱいある。 

・公園がたくさんある。子ども達が楽しみにしているイベントがたくさんある。 

・道路の整備、除雪、公園施設 

・たくさんの素敵な公園や町で盛り上げようという団結力。 

・活気は見られなくなってきたが、落ちついたキレイのイメージがある。新しい住宅が多いせいもあ

るが、公園の利用、人流（町内での）に、もう少し町としての関わりを作れれば、もっと町中に出て

行ってみたいと思える。 

・町内の雰囲気が穏やか。公園図書館と整っている。除雪がきれいではやい。 

・公園も多く、静かなので子育てに良い。 

・子供達のスポーツや大人の健康など充実している。 

 

【静か】 

・静かな所 

・静かな町だから 

・静かな暮らしができる 

・人が少なくて静か 

・静かな環境だから 

・静かで街の規模が程よいが、洋服等は買い揃えることができないので 

・静かで過ごしやすい 

・自宅のある場所ですが、とても静かで、町内の方もとてもいい人ばかりなので。 

・程良く静か 

・静かで良い町だと思います。まわりに緑もたくさんあるし。環境は良いと思います。 
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・高齢になっているので、嵐山でお風呂に入り、食事をしたりする時、幸せだなぁと思う。静かでゆ

ったりできる。 

・緑が豊かで環境が静か。 

・静かで街がきれいにされている（花などで） 

・静かな雰囲気で暮らしやすいが、お店などが少ないので、学生からみると少し不便です。 

 

【生まれた町】 

・生まれた町だから 

・生まれてからお世話になっている町だから 

・生まれた時から芽室町民。嫌いならどこか違う町へ行く。 

・生まれ育った町だから 

・生まれ育った場所なので思い出などが沢山あります。 

・車があれば買い物に不便ではない。生まれてずっと芽室町民だから。 

・生まれ育った町で生活しやすい。 

・生まれて育ったから好き。一度結婚をして町外に出たけどやっぱり芽室が好きだったし、親もいる

のでもどって来ました。町なみも道路もきれいだし、治安が良いので安心です。学生がいないから学

校関係はわからないけれど、小学校も中学校も高校も芽室町にあるので教育の方は充実しているので

はないかと思います。 

・芽室町の生まれです。土地、気候、商業、工業など充実して恵まれていて豊かだと思う。他の町の

人からも言われる。芽室は活気があると…。 

・生まれ育った町だから 

・育ってきた町だから。 

・周りから比べると、田舎だけどその分近所の人と親しくなれた。 

・産まれた時から芽室町だから 

 

【街並み】 

・音更や幕別の様に市街地が２極化していない。JR がある、道央圏に近い。十勝でも強風地域が多い

ですが、以前住んでいた町より少ない気がします。気候が良いです。 

・王道の田舎で数年いる分には良い 

・のどかでいい町ですが、さみしい町でもあります。 

・のどかです 

・のどかなところ 

・のどかな町 

・のんびり暮らせる 

・都会過ぎず、ゆったり生活出来る。 

・平和 

・なにもなさすぎてまったくめだたない所が地味でいい 

・ほどよい 

・人が少ないため 

・人が多すぎなく、おちついた町で好きです。 

・生活がしやすい 

・生活しやすい 

・生活するうえで環境が整っていること。 
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・都会ではなく田舎でもない 

・コンパクトに整っていて不便を感じないこと。 

・街並みがきれい。 

・風景。食材が新鮮で美味しい。生き生きして居る人々。老人（私より年上の方々）お元気 

・幕別や音更のように町が分かれていない。 

・そこそこ環境も整っているし気候が良い為 

・静かな所。公園がきれい。福祉がしっかりしている様に思う（子育て支援など） 

 

【交通の便】 

・現在車で移動出来るうちは特に不便とは思わないが、将来車を運転出来なくなったら色々と心配な

ことも出て来ると思いますが、まだ自分の車で移動出来るうちは問題は無いが。 

・交通の便が良い（札幌などへも便が良いので（鉄路）（バスは×だけど））物価等も相応と思うし、

環境も良い方だと思うので 

・交通の便が良いから 

・交通の便が良いから、治安が良 

・交通便が良い、十勝の中心で、鉄道、高速道が近い 

・適度にコンパクトな街。交通機関の利便性が高いこと 

・鉄道がある。災害が少ない。町がきれい。 

・利便性、スポーツ施設が整っている 

・利便性が高く生活しやすい町 

・北海道内（東西南北）移動（観光）し易い。 

・コンビニスーパーマーケット等に行く際、交通アクセスが良い 

・駅があるから 

・高齢になり免許を返すると大病したときに公共交通機関に便が悪くて町外の病院への通院に不安を

覚える 

・札幌旭川へのアクセスが良好で、日常生活に必要なものがほぼ町内が入手できる 

 

【人間関係】 

・町の人が人懐っこいところ。気にかけてくれるところ。 

・町の人が暖かい人が多いと思うから。 

・町もきれいで、町の人も親切で丁寧だと思うから。 

・町を良くしようという気持ちが見えるから 

・町内のコミュニティーが行き届いているから。 

・町民が優しいため 

・町民のやさしい人柄 

・優しい人が多い 

・人間関係 

・周りの人達が暖かい人達が多い。 

・周りの方が優しい。 

・人が人を思いやることを大切にしているところ。協力できることあること。 

・田舎町なのでどこのお店に入っても店主様と親しく話ができ、又、買い物が来たくなる町。 

・人口規模（大きからず小さくもなく）、人間関係が良い。公共施設が充実していて、首都圏への交通

便が良い。 
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・自分はずーっと芽室にいて、仲間がいてです。 

・親切なところ 

・良い時、困った時に話し合わせる人が近所にいて下さる事が大好きです。（今はコロナの事で無理で

すから） 

・町が整備されていて気持ちがいいです。あと日常の中で不快な思いをする場面が少ない。良い人が

多いと思います。 

・良い人が多い。スーパーもあるし、病院もあるし、おいしいお店もある。和かで住みやすい。 

 

【学校関係】 

・学校の給食が美味しい。治安が良い。 

・中学校卒業まで、学校でしっかりと勉強を教えてくれた 

・通っていた学校でたくさんの問題があったが、その時の先生方の対応が悪かった。 

 

【行政】 

・町の魅力発信が FB 等でよく出来ていると思うから。 

・情報発信が多いため 

・防災ラジオ配布など、情報があるので安心して住めます。 

・公共施設やサービス等が良い。人口も多すぎず、少なすぎず 

・行政サービスはいいほうだと思う 

・支援センターや子育て支援課など、子供によりそって成長をサポートしてくれる場所が近くにある

こと。 

・雪が降ってもすぐ道が開く。 

・除雪がしっかりしている。町の中心部に公共施設があって行きやすい。町がきれい 

・除雪が綺麗 

・普段は良いが、冬に除雪車が家の前に雪を残していくのが唯一の不満。 

・定期的にアンケートを実施して、町民の意見を聞いてくれる。 

・防災にも気を配り、コロナワクチンに対しても早急に対処している所 

・役場の雰囲気、少年団活動の充実と先生方の献身的関わり 

・教育、福祉、商工業、行政等のバランスがとれている点。 

・他の市町村と比べ行政の対応が早いと思う。 

・他町村に比べてバランスが取れている。 

・ほかの市町村よりすみやすいから 

・障がい者の自立支援等、福祉の面で他の市町村より充実して適切に対応してくれて力を入れてくれ

て助かっている。 

・人口規模が適切で、行政サービスが行き届きやすい。 

・子供がまだ在学中だった頃は、行政と町民がとても近いなぁと思いました。以前住んでいた所は、

行政が何をやっているかとか考える事もなかったけれど、それでも自分たちとはやけに離れた事によ

うに思えていた。なので、それが近くに感じられる芽室は良いと思う。この事を友人に話したら、芽

室に引っ越ししてきた。 

・施設が充実し、町内活性化に努めていることが広報等で分かり、過ごしやすいから。 

・不便、除雪がヘタで、労力が増やされている。意見を伝えてもなんやかんやで却下されるので、町

づくりをする気がないんだなと思った。 
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【行政（子育て）】 

・買い物するのに帯広に近い。行政手続きのスピードも大都市に比べで速い。居酒屋、食堂もそれな

りにある。子育てが充実している。駅があり、交通に便利。 

・子育て支援もしっかりしていて、除雪も帯広よりはちゃんとしている 

・子育てしやすい 

・町議さんが会議を公開していたり町議さんのランキングがとても高かったことを誇りに思います。

町民への誠実さを感じますし、子育てもしやすい環境だと思います。有り難いです。ありがとうござ

います。 

・市に隣接していて便利な上に、ほどよい人口密度（多すぎず、少な過ぎず）特に子育て時期は、育

児ネット、給食のアレルギー対応などありがたく思っていた。人に優しい印象がある。 

・隣の帯広市よりも子育て世代が暮らしやすいから。 

・帯広が近くて子育て支援に力を入れている為 

・子どもたちの保育園や小学校などへの熱心な取り組み。子育てがしやすいのでありがたいです。 

・子育てに手厚く、福祉がととのっていて、人生の住みかとするなら芽室にしたいと選びました。 

・子育てにやさしい 

・子育てしやすい、子育てしている世代への支援が手厚い。 

・子育て支援が手厚く環境が整っている。治安が良く防犯面で安心感があり 暮らしやすい。学校給食

が充実していて満足度が高い。地産地消率が高く 安心感がある。 

・子育て環境が充実して暮らしやすく、小さい町で行政サービスが行き届く 

・子育てしやすい町だから 

・子育てしやすい環境が気に入っている 

・子育てに手厚いのでとても助かっています。 

 

【その他】 

・住みやすい（１９件） 

・町の雰囲気が良く、住みやすいから 

・住みやすい街 

・住みやすいので 

・住みやすい環境である 

・住みやすいから 

・住みやすいところ。 

・生まれ育った町である。住みやすいと思う。丁度よい密度。 

・住みやすい環境。立派な公園が多い。子育てしやすい。治安が良い 

・住みやすい  介護施設が充実してる。 

・住みやすいため 

・住みやすいショッピングモールなどのような商業施設があるとなお良い 

・住みやすいけど、帯広や音更に比べると栄えてないから嫌い。お店も増やして、出前も取れるよう

にしてほしい。 

・住みやすいから 

・帯広市にも近く芽室町はコンパクトで住みやすいです 

・住みやすい。 

・帯広市へのアクセスが良いのと、町自体が住みやすいと思うから。 

・住みやすい、高速、公共交通機関のアクセスが良い 
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・安心して暮らすことができる。人々が親切。町内がすごく住みやすい、守られていて良い。 

・子どもがいるので、他の町村より住みやすいと感じた。 

・静かでのどかで、住みやすいから。 

・住みやすい 市街地が近い。交通手段が多い 

・子育てしやすい給食がおいしい住みやすいおいしいものがいっぱいあるから 

・住みやすいところ 

・静かで住みやすい。日高山脈の景色がキレイ！！ 

・住みやすい。小さな街だが人と人のつながりがある 

・子どもにとっては住みやすい街だから。こそだて世代には、やさしい街だと思う。 

・環境がよく住みやすい 

・住みやすい。冬は氷灯夜があり、夏にはお祭りがある。町内きれい。 

・住みやすいから 

・環境が良く公園、自然があり住みやすい。高齢者が買い物、出歩く面では交通が不便なこともあり

問題点じゃがバスもありますが、便の数、停留所が少ない。 

・自然が豊かで住みやすい環境。帯広にも近く買い物にも行きやすい 

・子育て支援に力を入れているし、野菜も美味しい。雪も少ないし住みやすい 

・とても住みやすい街だからです。また子育てもしやすくて、優しい親切な人も多いと思います。 

・住みやすい。人が優しい。食べ物も美味しい。買い物は大体はそろうが、足りないものはすぐ西帯

広へ行けば大体そろうので便利。 

・給食がおいしかった、住みやすい 

・住みやすい、他市町村く比べると、健康福祉関係が良いように思う 

・物心ついた時からずっと芽室に住んでいるので他の町を知らないため。でも、他の町へ移住したと

考えたこともないです。きっと住みやすいから芽室町に満足で不満がないからだと思います。 

・帯広に近く、住みやすい。 

・とても住みやすく、美味しいものが充実してるから 

・自分自身住みやすく、色々な子ども保護者の方が生活しやすいよう、色々な支援策があるため。 

・住み慣れているので。 

・静かで住環境が良い。 

・住環境が良いため 

・今の住環境が良いところだから。(老後を考えると、通院手段に不安が残るけど) 

・住環境が良い。空港、JR が利用しやすい位置にある。行政サービスが比較的充実している。 

・長年住んでいるので… 

・住み易く、育児が充実しているから。 

・小さい頃から住んでいたので 

・特に好きでも嫌いでもないですが、芽室町が嫌いというより芽室に住むようになってからあまりい

い思い出がないのです… 

・終の棲家として自宅を建てました。約１８年前です。ここで死ぬ覚悟です。好きにならなければな

らないと思っています。しかし、時代、流行、人の考え、コロナ、人の流れなど絶え間なく世の中は

変化しています。劣悪な環境でなければ、芽室を捨て、移住もありかと、この頃は考えてます。 

・特に好きな理由も嫌いな理由もない。町内会などなく。ベッドタウンとして住みやすく感じてい

る。 

・住み慣れてるから 

・犯罪も少なく非常に住みやすく好きだがもう少し若者向けの施設があると良いと思う。 
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・住み良い印象だから 

・住んでいる所の環境にたまたま恵まれた。ゆったり静か。干渉されない 

・主人に転勤で 33 年前に来ました。子ども 3 人、義母と 6 人家族の個人の住宅を借り、その後自宅を

建てました。子どもの教育、義母の老後の老人会、芽室はたいへん恵まれております。コロナでいろ

いろ大変なことはなく静かになっていますが、元気な町になってほしいとながっています。 

・ずっと芽室町に住んでいて、とても落ち着くから 

・住民の皆さんが親切。町が明るいイメージ。若い人も元気で、目標を持って頑張っている。 

・特に住みづらいということはないです 

・今のところ特別に住みづらいことはないが今後高齢化社会に備えて福祉関係をもっと充実できるよ

う努力してほしい 

・可もなく、不可もなく、今は住みやすく感じている。 

・住みなれた地域なので安心感があるので。 

・生まれて他の地に住んだことないこともあり、比較対象することないこともありですが、生まれて

この方 80 歳近く済ませてもらい感謝です。 

・年をとってから町内だけで病院買物などが完結する適当な規模の大きさで近所つきあいもしやすい 

・好き 

・好きという訳でもないし、嫌いという訳でもないし、普通だけど、どちらかと言うと好きに近いか

ら。 

・好きとか嫌いとか正直よくわからない 

・ある程度満足しているから 

・きれいだから 

・これといって嫌いなところはないため 

・なんとなく 

・まだ転入して長くないので 

・穏やかでのんびり過ごすことができる 

・何をするにも丁度よいので 

・芽室町は何もないと言ってしまえば何もないのかもしれないけど、そこが良いのかなと思います。 

・環境がよく穏やかに過ごせる 

・結婚して家庭を持った土地である事、近所の方が良い人ばかりで心が安心である事 

・健康作り 

・嫌いではない 

・嫌いではないため 

・嫌う理由が無い 

・今の生活に満足しているので。 

・子供を持つ家族に嬉しいことが多いので。 

・小さな改善して欲しい点はあるが、これといって大きく嫌いと感じるものが無いので。 

・進学を機に一度芽室町を離れたが、芽室町の空気や水などの生活環境が自分に合っているなと感じ

たから。 

・人の雰囲気が好きでない 

・人口密度が低い 

・生活する上で不便 

・大きな不満がない 

・大きな問題がないから。 
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・大乃国の事をもっと若い町民に広めて欲しい。体育館にあるパネルを役場にもお願いしたい。駅内

とか嵐山とか。 

・単純に田舎が好きです。 

・暮らしやすい 

・暮らしやすい。ボランティアなどやりたい事が始めやすい。 

・夜がしずか（人、車が少ない） 

・特になし（他１件） 

・特に何とも思っていない。 

・特に不便な事も無く、都会と違い暮らしやすい。 

・特に理由はない 

・特段不満がないので 

  



22 
 

問２０－１．芽室町の「強み」は何だと思いますか。いくつでも書いてください。 

 

【農業】 

・農業（２２件） 

・農業 また農業に関わる産業 

・農業 駅がある 

・農業 観光 工業 

・農業。子育て環境。ほどよく田舎で住みやすい。 

・農業（益々の繁栄期待し、今後の１０年の取り組みをしました）。学校、教育（子供がのびのびと心

暖かく成長できる） 

・農業、工業。 

・農業、工業が強い。嵐山を活用した観光を発展できる。自動車道 IC があるので、物流人流をいかし

た工夫や開発ができる 

・農業、自然、スポーツが盛ん 

・農業、自然、静か 

・農業、自然。 

・農業、自然環境、サービス 

・農業、自然豊か。食べるものがおいしい。人があたたかい。 

・農業、除雪 

・農業、情報発信力 

・農業。農業に関する企業機関が多くあること 

・農業…農家、農協、町民、努力している。特に食べ物は日本一だと思う。農家の人達の意識が高い

のかも…。 

・農業がさかん 

・農業がさかん。自然が多い 

・農業がさかん。高速道路の出入口がある。 

・農業がさかんで愛菜屋さんの直売は町外からのお客さんが多いなど 

・農業がほぼ充実している。子育ての環境と支援が整っている。 

・農業が安定している、商店や病院があり」、街が生きている、景観が良い 

・農業が安定している。帯広市との距離。公共施設 公共サービス 

・農業が栄んで、自然豊か 

・農業が強い 

・農業が強い 

・農業が出来る膨大な土地、工業団地がある、そこそこ大きい工場が複数ある。 

・農業が身近にあること。食料自給率が高いこと。 

・農業が盛ん、食料自給率が 1,100％ 

・農業が盛ん、暮らしやすい 

・農業が盛ん。 

・農業が盛んで、豊かなイメージ。暮らしやすく、公園も広く、子育てしやすい。 

・農業が盛んであること。この広い大地を生かし災害にまけない農業（むずかしいけど）を目指して

ほしい 

・農業が盛んである所 

・農業が盛んで地産地消で頑張っている。文化、スポーツが盛んです。 
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・農業が盛んなところ 

・農業が盛ん以外に工業団地は栄えていると思います（はたらく場が多いと思う） 

・農業が盛ん自然が豊か 

・農業が大きく豊かである。JR 駅がある。公立病院がある。 

・農業が発展している 

・農業が豊か 

・農業が豊か。自然 

・農業が豊かで住みやすい町だと思う 

・農業とその関連産業 

・農業と農作物。道路インフラが町規模の割には充実している 

・農業などの産業。緑、花が多い自然 

・農業などは発展していて良いと思います。 

・農業による経済基盤の充実 

・農業に強いとこだと思います。役場が新しくなったことだと思います。 

・農業の強さ 

・農業の充実 

・農業の良質な生産物、アクセスの良さ 

・農業を営んでいる農家さんのパワーがすばらしい。畑の風景をふくめ、日高山脈も空も木も風景が

とてもきれいですばらしい。 

・農業を基盤とした第１次産業。 

・農業を基盤として商品の魅力を発信しているところ 

・農業を強化する。 

・農業を軸とした安定感。快適な住環境 

・農業を軸として工業などの産業がある。帯広市に隣接している。十勝川、日高山脈の豊かな自然が

ある。1 万 8 千人あまりの人口。 

・農業を身近に感じられる。食育に力を入れている。 

・農業を中心に関連産業が町内とその近郊にあり運輸を含め利便性が高い 

・農業関係など。 

・農業産業 

・農業大国であること 

・農業畜産業に力がある 

・農業中心の町（充実している）。生活しやすい（治安も良い）。混雑しない。イベントをやれば人は

集まる。鉄道マニア 

・農業面での芽室ブランドが強みだと思います。芽室＝美味しい農産物というイメージが定着しつつ

あると思います。また、SNS を活用して積極的に農業をアピールする農家さんも多く、素晴らしいこと

だと思います。 

・農業酪農業。新嵐山。土地がや安いから子育て世代が住みやすい 

・農産物。子育て。自然 

・農産物、特産物が多い 

・農産物の種類と量の豊富 

・農産物の豊富さ、気候の良さ 

・農産物豊かで自然も多い。札幌にも程近く帯広方面へは行きやすい 

・農畜産業 



24 
 

・強い農業、子育てのしやすさ 

・強い農業基盤／町並みの綺麗さ 

・畑。嵐山 

・畑が多い(農業)。帯広にも近い 

・畑作が盛ん 

・比較的静かな町で過ごしやすい 

・〇農業〇自然〇人材〇嵐山 

・1.農業製造業などからの安定した税収 2.主産業である農業に関連した製造業が多い 

・基幹産業がしっかりしている。景観が素晴らしい。 

・基幹産業がベースとなり、付属産業が順調に雇用と税収を確保できている点。 

・基幹産業である農業の基盤がしっかりしている（土地、人脈）。公立の総合的な病院があること。 

・基幹産業の農業が強み（特産物の強化） 

・農家が元気だと商店街も元気になる。芽室町は大きな工場がある。若い人達のアイデアたくさん意

見を出してもらっているのが良いと思う。スポーツが盛んで頑張っている選手をもっと皆に知ってほ

しいです。 

・農家さんが優秀で（先人も若手も）経済的にも安定している。自然が豊かで食べ物がおいしい。 

・優秀な農家が多い。育児、教育、老人福祉など、お金がかかることにも、積極的に努力している。

治安が良い。十勝の中心都市である帯広に近く、国や道の行政機関や高度医療機関も利用しやすい。 

・若い農業後継者の頑張り。 

・風景（畑、山、鉄道など）が良い。帯広に近いので買い物や病院など利便性が良い。国道、高速道

路、鉄道が町内を通るのでバスや JR を利用しやすい。帯広より土地が安い。畑が広い。 

・素晴らしい畑地がる。 

・豊富な農産物 

・高品質の農作物が採れる 

 

【食べ物】 

・食の美味しさ 

・食べ物 

・食べ物（野菜など）が美味しい！きれいな街並み。 

・食べ物がおいしい。騒音が少ない 

・食べ物がおいしい。水道の水質が良い。交通の便は問題なさそう。 

・食べ物の魅力 

・食材の品質がいい。 

・食材の品質がいい。 

・食料事情の豊かさ。 

・新鮮な野菜が買える愛菜屋 

・野菜がおいしい。 

・野菜がおいしい。交通の便が良い。 

・野菜が新鮮で美味しい 

・野菜が美味しい。嵐山でスキーができる。公園が多くあって外で運動出来る 

・野菜が美味しい、スキー場がある、スケート授業がある、芽室まるごと給食がある。 

・美しい農産物がいっぱい有る 

・美味しいものが沢山ある 
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・美味しい野菜 

・JR が通ってる。公園が多い。野菜が美味しい 

・芽室町独自の農産物が多い→もっとうまく売り出してほしい 

・水が美味しい。自然豊か。給食がおいしい(誇れる)。スイートコーン生産量日本一。コロナ禍、学

生に対して支援物資を送ってくれるなど町出身の人たちにも気配りしてくれる 

・コーンチャーハン 

・ゲートボール発祥の地 スイートコーン 

・芽室の特産品 

・あいあいにある不要な服をリユースできる場があり、公園があり、子育て環境が良いところ。愛菜

屋があることで地産地消を促進できるところ。 

・いい意味でほどよく田舎である。食材が良い。 

・おいしいお店がたくさんある。しずか。みんなやさしい。 

・ギャンブルに携わる施設がないので子育てをするうえで安心。農業が盛んで農作物が多く、自然も

豊かなので旬のものを食べれる喜びを味わえる。 

 

【自然】 

・自然（３件） 

・自然が多い（３件） 

・自然が多い、人が多すぎない 

・自然が多い、帯広市の隣 

・自然、農業 

・自然、農業、公園。 

・自然、緑が多い。 

・自然があていい。農作物の地産が多い、おいしい。 

・自然がある。公立病院がある。 

・自然がたくさんある 

・自然がたくさんある。障がい者の人の自立できる場がある。 

・自然がゆたか のどか 散歩好きさんには景色がいいので最高 

・自然が豊か。広々とした町で狭苦しさが無い 

・自然が豊か、町がコンパクト 

・自然が豊か、農業。 

・自然が豊か。 

・自然が豊かである。暮らしやすいです。 

・自然が豊かでお店や施設もある程度あるので普通の生活には全く困らない 

・自然が豊かで静かな住環境。 

・自然と農家さん 

・自然の豊かさ、人とのつながり 

・自然も町もある。 町内が清潔である。 

・自然や環境、公立病院の充実 

・自然や環境がすばらしい。田舎でありながら少し走れば都会、これも強み 

・自然環境 

・自然環境 農畜産業が盛んであること 

・自然環境が良い。公園が多い 
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・自然環境が良い。治安が良い。 

・自然環境が良い。若い世代が他の町村より多い。ゲートボール発祥の地。 

・自然豊か、豊富な作物。 

・自然豊かで穏やかな街並み 

・自然豊かで穏やかな環境 

・自然豊かで食糧の宝庫。帯広市に近い。 

・自然豊かで新鮮な野菜が豊富であること 

・自然豊かで静かで過ごしやすい 

・自然豊かなこと。嵐山があり、冬にはスキー場にもなること。子どもにとって様々な経験ができる

国際交流や地域間交流、社会教育の場が沢山あること。農業が身近に感じられる場があること（農業

小学校等） 

・自然豊かなところ 

・自然豊かなところ。子育て世帯に手厚いところ。 

・豊かな自然、景観 

・豊かな自然、子育てのしやすさ 

・豊かな自然、道路が広い、様々な公共施設がある 

・豊かな自然。農業用土地が平らな所が多いのは魅力。 

・豊かな大地と素直な子供たち 

・しぜんがある 

・景観 農産物 

・景色がすばらしい。子育て支援がすばらしい 

・景色が綺麗なところ。 

 

【店】 

・愛菜屋があり、農家さんが立派 

・愛菜屋がある所 

・ファマーズマーケット(直売所)があり 安心できる農産物がある。地元生産地元消費率が高いこと。 

・便利さ（スーパー、ドラッグストアー） 

・飲食業が頑張っている 

・田舎だけど、コンビニ、スーパー、ドラッグストアがある 

 

【利便性】 

・コンパクトシティなところ 

・コンパクトな街、徒歩圏で用が足せる。 

・どちらに向かっても交通の利便性が良い、鉄道、車、飛行機等、又、総合病院が近い事 

・みどりの交通安全活動ですね、子供らへのいい影響が、すごいですよ 

・家賃が安い。暮らしやすい 

・街並みもきれいで、緑も多く公園等ゆったりと歩いてのんびりできてよいと思う 

・角度を変えて見ると日高、大雪の山並みがとても美しい 

・環境が良い 

・環境が良い。 
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・基幹都市の帯広に隣接し、住居市街として落ち着いた環境を維持できて、基幹産業の農業を有し、

関連での産業作りか望める近年まで住民が増えてきていたので、背伸びしなければ、インフラ整備関

連で事業が維持できる 

・気候、風土、利便性 

・気候が良く公園も充実している 

・教育、子育て支援の充実。人と人のつながりがある 

・教師と生徒の関係が良い。遠征費補助があり、負担を軽減出来る。芽室愛が強いひとが多い 

・空港、JR が利用し易い距離にある。 

・アクセスの良さと自然の魅力が未だ未開発なところ 

・立地→帯広市に近く、しかし、町としての機能もそろっている。子育て→支援が充実している。 

・立地が最高です。整った環境でコンパクトに静かに暮らせるが、高速もあるので札幌へ遊びに行く

のにアクセスも早い。1 時間ほどで空港にも行けるので旅行もしやすい。 

帯広市もすぐ隣りで大手チェーン店が気軽に利用できる。 

・交通の便が良い。自然の緑がちょうどいい 

・交通の利便性 街を盛り上げる人が多い。町長がアグレッシブル スキー場がある 

・広い。意外と道路がきれい。交通手段が多い。 

・広い土地と農業。帯広隣接と札幌への交通機関 

・山（日高山脈、十勝岳連峰、東大雪）との距離が丁度良い。美しい。 

・十勝内での地理的に好位置。自然環境の素晴らしさ。 

・小児科が町内にある。JR の駅、高速バスの停留所がある。 

・人が集まるイベントがあること（花火大会、氷灯夜 etc）。静か。公園が多い（キレイ） 

・人が優しくて親切。治安が良くて安心できる。。食べ物が安全で美味しい。公共施設が綺麗。帯広に

近くて行きやすい 

・人間の優しさと充実した公共施設、登山、嵐山歩くスキーコース、嵐山スキー場、嵐山ハイキング

コースで親子、家族のコミュニケーションがとれる。 

・人口が急激に減らないこと。高校はなくさない様にしてほしい。 

・人口が少ないが故の横のつながり 

・人材、農産物加工品のネームバリュー、隣町に高度医療施設等がある 

・都市（帯広）に近く、買い物等の便利。農業者との関係が良い 

・都市が近くにあり車移動を考えた場合の立地がいい。うるさくないので住みやすい。畑が多い。山

がある。緑が多い。企業が多い。役場が新しい。事件なども少ないので治安がいい。道が広い 

・都市と農村の調和がある 

・土地がある。IC がある。駅がある。帯広市のとなり町。とにかく住みやすい 

・住環境が良いとおもいます。（帯広近郊、高速道路による札幌圏へのアクセス） 

・帯広から近い。JR 駅があり、札幌行もバス停がある。愛菜屋さんとか。日高山脈の景観がすばらし

い！ 

・帯広から南４線を通っての芽室への帰り道が見える。日高山脈がすごくきれいです。 

・帯広が近い 

・帯広が近い。解放感がある。人が優しい。 

・帯広が近くて、病院がある。農業。 

・帯広に近い 

・帯広に近い 

・帯広に近い。 
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・帯広に近い。くらしやすい。 

・帯広へのアクセスの良さと自然の多さ、農業 

・帯広市に近い。農協が強い。工業団地が整備されてる。高速道路インターチェンジがある。十勝地

区での除雪が昔から一番。 

・帯広市に比べて、役場の対応や仕事が丁寧で早い気がする。 

・帯広市のとなり町 

・帯広市の隣である。 

・帯広市の隣町であること 

・生活圏が帯広に近い 

・車さえあれば不便ではない 

・車の運転ができるまでは移動しやすい 

・大きいスーパーがあり、病院や学校も近くにあって暮らしやすいです。 

・大きな公園が数か所あり、帯広からも来る人がいる。小さな町だからいい。 

・地理的に十勝の中心に位置し、JR 国道等交通の便に恵まれている。 

・町が静かできれい、道路整備が進み大変住みやすい、暮らしやすい良い町だと思う 

・町の基盤の農業が安定していること。 

・程よい田舎さと美しい自然 

・適当な規模の人口、日高山脈に近く観光資源がある 

・道路は四角くてわかりやすく良い。 

 

【行政】 

・行政との近さ  子育て支援の充実 

・活動的な人、熱意と郷土愛がある役場職員、豊かな自然、美味しい農産物 

・町職員が新しいことを取り入れる柔軟性あり。高齢者子育ての支援が素晴らしい 

・町民と行政の距離が近い。総合病院があることで、相談しやすいし安心 

・町民の意見が行政に反映され易いこと。 

・除雪がすばらしい。役場の方の敏速な対応。病院があり、対応してもらえる。 

・除雪が早い、自然の多いところ 

・大乃国を誇りに思う。除雪がきれいだ。帯広にくらべて丁寧だ。 

・新嵐山がある事 

・スキー場、パークゴルフ場がある。JR がある 

・スキー場がある。芽室公園が良い。 

・図書館が充実している。生活することが快適。自然が美しい。食べ物が美味しい。駅前通りのコロ

ポックルの像がかわいらしい 

・①若者が住みやすい②行政が町民に耳を傾ける、行政が真剣に芽室町の未来を考えてる。③帯広市

から近いので、住環境に適している。④議会も役場も比較的風通しが良い。⑤役場の対応が比較的丁

寧。⑥人柄が良い人が多い。⑦除雪が早い 

・何気ない普段の生活に不便を感じないこと。自然な景観。たとえば芽室公園、嵐山をもっと活用し

てほしい。 

・芽室公園等の自然。子どもが遊べる公園。 

・公園、図書館が整っている。除雪はやいきれい。子育てしやすい環境 

・公園が多い。お祭りイベント等が多い。芽室愛をもった人が多い。子育てに優しい。 

・公園や施設がきれいで住みやすいと思います。 
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・広く整備された公園が町内あちこちにあること。 

・図書館が充実している。おだやかな人が多く住み良い 

・保健福祉関係と総合病院 

・公共施設の充実。住みやすいこと 

・公共施設の充実、天候の良さ 

・町がきれい。町の開発に積極的。人がやさしい。 

・子ども、高齢者にやさしい町 

・住民数に対する職業の割合を知らないのですが、恐らく農業と思っています。 

これから先、皆が住みたいと思って頂ける様な街づくりを考えると、道内他の地域モデルとなる様

な、子供さんを育てて行く環境をつくっていくには今、取り組みやすい時なのではないかと思いま

す。自然、農村環境。十勝(全国とも言える?)のベッドタウンとしての潜在的価値。帯広でも真似出来

ない、豊かな自然環境(住環境) 

・道路が広い。 

・芽室公園は素晴らしい。過ごしやすい。 

・芽室の花火大会もとてもいい。帯広に近い。 

・嵐山スキー場。 

・プールの水泳教室が無料 図書館  

・観光が 0 なとこ。ここから作り上げていける。帯広に隣接していること、産業がしっかりしてい

る。 

 

【子育て環境】 

・子育て、医療が充実していてくらしやすい 

・子育てがしやすい 

・子育てしやすい環境（保育所、公園などの充実）。運動しやすい環境（体育館。プールなど）が整っ

ている 

・子育て家族優しい所。 

・子育て支援が充実している。何事も的確で早い対応をしてくれる。 

・子育て支援が充実している。芽室公園や南公園、嵐山と子供の楽しめる場所が多い。 

・子育て世代にはとてもよい 

・産後ケアが充実している。公園が多く、わりと綺麗な場所が多い。イベントが多い。 

 

【公立芽室病院】 

・公立病院を良くしてほしい。 

・公立？エッ外科もないし。病院は帯広市（内科は地元です）個人医の方が OK 

・公立芽室病院、農業が強い 

・公立芽室病院は夜間や休日でも町民だと診察してもらえる。困った時に頼れる安心感がある。子育

て支援が充実している。自然が豊か、嵐山の観光に力を入れ始めている。 

・公立病院 

・公立病院があり、自然が豊かであること 

・総合病院。子育て環境の良さ 

・総合病院があっても不安 

・総合病院がある、山村留学の受け入れがある。 

・総合病院はのこすべき 
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・総合病院は大切にしたいですね 

・本当に総合病院はあった方がいいです。 

・大きな病院があり、いざとなったら安心。公園でのイベントがあって楽しい。製糖工場がある 

・静かで暮らしやすい、総合病院がある（４件） 

・木があって（緑）少々静かで治安が良くて公立芽室病院もある。お店屋さんも南北にあってとって

も良いと思われます。 

・ＪＲ本線の駅があり、特急も停まる。公立の総合病院がある。 

・ＪＲ、総合病院があってとても便利なところ 

・最近は病院へ行っても予約制で、長らく待つ事がなく入院室も綺麗ですし、人が静かで良かったで

す。 

・健康づくり、子育て支援、高齢者福祉が充実している。総合病院があるのもとても良いです。 

・暮らしやすい。病院がある。 

 

【その他】 

・静か。体を動かす、機会や場所が多いこと。子育て、介護施設が充実している。 

・静か＆自然なときれいな所。 

・静か、子育て支援が良い。 

・静かで暮らしやすい 

・静かで暮らしやすい 

・静かで暮らしやすい、公園が多いのも良い。 

・静かで暮らしやすい、帯広市までアクセスがしやすい 

・静かなところ 

・静かなのでありがたい。厚生病院に行くにも近くて便利。 

・静かな所 

・静かに暮らせる 

・のどかさ、自然、嵐山、農業、工業、子育てに力を入れていること 

・のどかという言葉が似合う町。どことなく協力し合えるような気がする（芽室町民として）。 

・ハデさはないけどｍ静かで暮らしやすい 

・ほどほどの田舎、自然の多さ、人の温かさ 

・子供がたくさんいる。 

・向上心 

・シニアワークセンターの活動及び職員の技量、人柄が素晴らしい。このセンターは芽室町の技量だ

と思います。活動しやすい体制を町は支援してください。 

・他市町村で生まれ、結婚して転勤族生活し 33 年前からお世話になっております。帯広から入ってく

る眺めはそんなに変わらない感じです。恵まれた農村部があり、落ち着いた町でありますし、ますま

す発展することを望んでいます。 

・地元愛が強い人が多い 

・財政力 

・経済的豊かさ 

・歩いていて大きくない町。介護など１人１人に目くばりが可能 

・平和で暮らしやすい。 

・暮らしやすさ 

・保育園がすばらしい。交通指導員の方たちがいる 
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・治安が良い 

・治安が良く人々がやさしくあたたかい。環境が良い。 

・治安が良く利便性が高い。総合的に住みやすい 

・治安の良さ 

・周りの環境も良くて静かで暮らしやすいです。 

・住みやすい 

・住みやすいところ 

・住民同士での距離感が近く仲がいいところです 

・礼節のある人間、感情を持ちお互いに尊重してて暮らし合える社会にしてほしい 

・個人病院も多い 

・広い土地（郊外） 

・特にありません 

・特にない 

・特になし 

・ない 

・なし 

・なし（十勝で最低） 

・わからない 

・わからない 

・わからない 

・わかりません 

・わかりません 

・わかりません 

・思いつかない 
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問２０－２．芽室町の「弱み」は何だと思いますか。いくつでも書いてください。 

 

【観光】 

・観光場所がない（７件） 

・観光（６件） 

・観光（宿泊施設） 

・観光（嵐山を観光地にしたいのは伝わるが、立地や魅力が少ない） 

・観光、レジャースポットがない。安いアパートが少ない。専門的な病院がない 

・観光があまりない 

・観光が弱い 

・観光が弱いと思う 

・観光が弱いと思う。（娯楽場所がない） 

・観光するような場所や、遊ぶ場所が少ない 

・観光できる場所が少ない。スーパーなど買い物できる施設が少ない。農業をもっとアピールする。

若者に向けてバイト募集を出したり 

・観光としていくところがない。町の情報が行き渡っていない。 

・観光と遊べる場所がない。 

・観光のできるお店が少ない。バス汽車の本数が少ない。 

・観光の魅力が伝わりにくい（目玉がない）。商業ではスーパー以外は厳しい（仕方がないのか

も、、、） 

・観光の目玉がないこと 

・観光の目玉となる場所がない。町内に皮膚科があると良い 

・観光施設が少ないこと。地元の人でも気楽に過ごせる。 

・観光資源 

・観光資源の乏しさ、商業施設がさみしい 

・観光場所が少ない（３件） 

・割と観光場所が少ない 

・観光場所が少ない。飲食店が少ない 

・観光場所が少ない。川北温泉もったいない（好きだったのになぁ～）。嵐山のお風呂温泉だったらい

いのにな～ 

・観光場所が少ない、出前してくれるお店が少ない、学校までの通学が遠い、水道料金高い 

・観光場所が少ない、道路の白線が見えづらい 

・観光場所が少ない。病院がいまいち。 

・観光場所名物が少ない 

・観光地が少ない。 高齢者福祉を力を入れた方がいい。 (介護サービス)など。障がい者対する環境

をつくるべき、障がい者を大切にした方がいい。  

・観光等のアピール不足 

・観光名所、主だった商業施設がないがない。 

・観光名所がない 観光地のアピールや見せ方に工夫など無い(嵐山など) 

・観光名所がパッと思いつかない。全体的に公共施設が狭い。 

・観光面が弱みだと思います。道外出身のため、友人が遊びに芽室に遊びに来た時に町内で案内でき

る場所がなかなかなく、十勝管内の別の自治体へ観光へ行くことが多いです。 

・観光面の弱さ。十勝管内でも知名度が低すぎる。 
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・田舎、観光地がない、交通の便が悪い 

・全国にアピールする魅力がない。自慢できるところが多い街なのに。 

・これと言った特徴が無い町 

・サイクリングロードがない。道の駅を作り特産物の PR をした方が良い。 

・これといった観光スポットがない 

・目立って観光と呼べる場所がないのは残念です 

・他の町村からみたら観光場所がない 

・道の駅がない（５件） 

・道の駅がない。川がたくさんあるのにあまり整備されていない…。商店街の中心の街並みがきれい

でない。 

・道の駅がない。町内外の人々が楽しめる施設がない。横断歩道など、死角が多い道が沢山あるの

に、見て見ぬふり。 

・道の駅などがあるとよい 

・道の駅など観光客が立ち止まる場所が少ない 

・道の駅を造ってほしい 

・道の駅的なところがあればいい。 

・道の駅悲しい。シャッター街になっている。本通りや街中の活性化がない。 

・芽室公園に道の駅を作りましょう。とうきび（コーン）をもっとアピール（全国） 

・愛菜屋だけでなく、道の駅的な所があってもいいと思う。 

・十勝の中で魅力が少ない 

・有名な物（目玉な物）がない 

・嵐山が中途半端な観光地で地元の人たちも行って楽しみたいとは思えない。食も遊びも観て楽しめ

るものがなく行ってみようかという気にならないのはなぜか？！管内から道内から道外から集まって

くる魅力的なものをつくってほしい 

・嵐山に使い道、ほかに PR しずらい、温泉地とか道の駅とか何か 

・これと言って特産品がないこと。免許返納した後の交通手段 

・もうすこし子どものためのあそぶ場所のじゅうじつ、観光などにも力を入れてほしいです 

・遊びに来たいと思う観光スポットがない。複合商業施設がない。頼りにならない総合病院。 

・夕張や訓子府のようなブランド力が弱いかなと思います。 

・〇商業〇観光〇イベント 

・芽室の場所によっては廃れてるように感じるところがあるのが残念。ごみの回収が自分の家（各

自）だったら良いのにとは思います。ゴミステーションではなく。 

・芽室町を他市町村の方が道路を車で走るとき、もう少しよってみようと思う道の駅などがあると発

展するかと思います。せっかく愛菜屋など良い場所がありますが残念に思います。3 号線の周りが利用

できるといいかと思います。 

・他町村から人を呼べる施設がないこと（スキーが以前ほどはやってないですから） 

・特別目玉となるような場所も食べ物もお土産もない。観光面が弱く、何か特産物を作ってもあまり

知名度に繋がっている感じがしない。仮に何かを作って跳ねたとしても、それに付随する有名スポッ

トなども特になく芽室町に人を呼び込むことや、リピーターを作る力が弱い気がする。「根室市」と名

前が似ているため、名前を覚えてもらいづらい。 

 

【商業、娯楽施設】 

・商業（３件） 
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・商業。嵐山の活躍 

・商業が寂しい。 

・商業が弱い交通の便があまり良くない 

・商業の賑わい 

・商業工業農業の協力性が乏しく大きなイベントを行うことができない。・商業施設、観光が薄い 

・商業施設が少ない 

・商業施設が少ない。帯広市内に行かないと物がそろわない。 

・商業施設が全くない。若者が働く場所が少ないのではないでしょうか？他の町人口が移ってしま

う。定住につながらない。 

・商業施設の減少、買い物人口の帯広市への流失 

・商業施設の無さ 

・商業施設や観光地がなく寂れている。広報誌の新人の自己紹介で芽室といえばという設問でスイー

トコーンをあげている方が多く、私自身も芽室の魅力がよくわかりません 

・商工業の誘致が弱い 

・使われていない場所が多すぎる。ライジング跡地やメムロード２F などもっと活用するべき。 

・商店が弱いと思います。買い物は帯広の方が充実しているのであまり町内ではできません（欲しい

物を扱ってないなど） 

産婦人科があるとよりよいと思います。 

・商店街 

・商店街が活性化していない。買い物は帯広に出たほうが物が多いし安いし買いやすい。 

・商店街が機能していなく買い物をする場所がない 

空き家がとても多い 

イベントがあっても駐車場が少ない 

・商店街の活気がない。 

・商店街の活気がない。 町立芽室病院の診療体制  

・商店街の活気が無い、就職先が限られる 

・昔ながらの街並みで、商業施設が少ない 

・中心街がさびしい。いきたいお店がない。おしゃれ感がまったくない。 

・中心部と部外の格差。飲食店の誘致。 

・中心部に活気がない、シャッター通りになっている。出来れば高校と大学があると文化的に変化す

ると思う。 

・中心部の商店街の疲弊。 

・メイン通りの空き家多すぎる廃れた町に見える(東めむろ以外) 

・もう少し商業施設が多いと良い（帯広まで出なくて済む） 

・駅を降りても魅力あるものがない。素通りする町。 

・駅近辺がさびしい。 

・駅前のあき店舗がさみしい。活用できないだろうか。 

・駅前の本通りのさびしい感じが何とかなないかなぁと通る度に思います。 

・町が活性化されていない 

・大型商業施設が少ないのが残念です。（ホームセンター等） 

・食品以外は帯広まで行かないと用事が足せない。古い公営住宅が多い。 

・町内での消費活動が控えめ 

・町内での買物が不便。町にお金が落ちないで町外に流れる。 
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・市街地の衰退 

・市街地以外のネット環境の悪さ。コロナ渦になって特にリモート授業を受けるにあたり、自宅では

ネット環境が悪く受けられない 

・市街地商店街を何とかし活気ある街になって欲しい 

・街中が普通なとこ 

・街中の活気、特に本通。交通便。 

・街中の閉まっている店が多いこと、公立病院の産婦人科がなくなったこと、病院買い物を町外に行

きがちになる、町外の人が来たいと思えるお店病院が少ない 

・田舎が好きでない人は不便だと思います。町の活性化が必要かも… 

・芽室町の駅前に賑わいがない。シャッター商店街となっている。 

・シャッターが閉まっている。店が多い。 

・ショッピングモールが明らかに少なく、選択肢が少ない。 

・店が少ない、総合病院があるのに歯科、婦人科など医者がいない、とてももったいない 

・店が少なくなり、大型店ばかりになってちょっと不便。移動商店でもあればと思う（昔はあった）。

バス、タクシーの足がもう少し（時間、一方向のみ）考えてほしい。免許証返納も考え中。 

・買い物が不便（スーパーが少ない） 

病院、せめて MRI を入れてほしい。 

・買い物する場所が少ない 

・買い物できる所が少ない 

・衣料品店の洋服、小物等の品数種類が全体的に老人向けの物が多く気軽にお金が落としずらい。結

局、町外にての購入となる。 

・飲食店が限られてしまう。観光場所がもう少しあるといい。公園の工夫があるといい（足寄のよう

な…） 

・飲食店が少ない 

・スーパーとドラッグストアは充実しているが、、、。病院の診療費が少ないのと、商業施設等がなく、

近隣の町等に出ざるを得ない。 

・スーパー以外に買い物できる所が少ない（服屋など） 

・デリバリーしてくれる飲食店（ピザやファストフード）が少ない。商店街を含め、どこに、どのよ

うな商品が売っているのかアピールが足りない。雨の日に遊べる場所が少ない。 

・ファストフード店やフランチャイズのお店が無くて若者が住まないと思う。 

・ホームセンターがない、お産ができない 

・働く場所も買い物も少ない。ほかの地域の人を呼び込むスポットがない 

・農業に力を入れすぎ。商店街の活性化 

・農業は景気に左右されず、安定感がある産業だが、それに頼りすぎており、行政やサービス業の危

機感が不足している 

・農業へ頼りすぎているのではないか？ 重要ではあるが、農業関連団体関連企業への人口比はどれ

くらいのものなのでしょうか。将来的に作付け面積は維持しても農家人口は減少していくと思うので

すが。子育て環境、特に学校教育（全国的に見た学力レベル等）が向上すれば自ずと若い人達が集ま

るのではないでしょうか。南 2 線通りの住宅地が東に延びていないのは、芽室町の閉鎖的な一面かと

も思います。 

・農業を活かす商業 

・農業関連産業以外が隣町にあること 

・娯楽が少ない。交通手段が少ない（町外へ） 
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・娯楽施設があまり無い 

・娯楽施設が少ない 

・家族や若者が遊べる娯楽がない。病院の診療科の充実 

・大人等が遊べる所がない。パチンコ屋がほしい。 

・小さな子供達が安心して遊べる施設があると若い人達が集まると思います。 

・高校生にとっての娯楽がない。 

・町外から人を呼び込める施設が少ない。 

・町外でも足を運んで来るような場所があっても良いかなと思います。 

・遊べるところがない 

・遊べる場所がない。 

・周囲の町より、赴く意欲を掻き立てるものが少々少ないこと。 

・友達と一緒に遊べるところがない。 

・楽しめるところがない 

・楽しめる場所を作って。なくさないで。嵐山という所があるのだからもっと（アスレチックみたい

な）遊べる物を作って！（大人も小人も遊んでたのしい嵐山にして、夏も冬も！！） 

・ゲームセンターがない 

・温泉が少ない（公衆浴場など） 

・シンプルで泊まりたいと思えるような宿泊施設がない 

・宿泊施設が少ない、音響がととのったホールがない 

・ホテルなど少ない。観光場所の認知が少ない。高齢化が進んでいる。 

 

【若者の居場所・遊び場・お店】 

・若い人の遊べる所。 

・若い人向けの場所、見所が少ない。安心して頼れる医療施設が少ない。 

・若者が行きたいと思える場所ない。デリバリーが届けてもらえない。 

・若者が住みたいと思う魅力がない 

・若者が遊べるところがない。観光スポットが少ない。 

・若者が遊べる場所がない、観光場所が少ない（６件） 

・若者が遊べる場所がない。 

・若者が遊べる場所がない。ファミレス、カラオケ、プリクラなどが全くない。 

・若者が遊べる場所がない。帯広に行かないと遊べない。 

・若者が遊べる場所がない。防犯に対する意識が低い。公営住宅が少ないので、本当に困っている人

に対応できない。 

・若者が来たがるようなお店が少ない。 

・若者のいれる場所が少ない 

・若者の仕事が少ない。 

・若者学生を対象とした施設場所、商店が少ない。若者が地元芽室に残る、関われる取り組み。 

・若者向けのお店が少ない 

・若者向けの施設が少ないこと 

・学生が気軽に行けるご飯屋が少ない 

 

【交通】 

・交通のさまたげになる樹木はない方がいいと思います。除雪方法、業者共に不十分な点あり 
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道路ぎわの低樹木に問題あり 

・交通の便 

・交通の便（免許返納した人など…） 

・交通の便が悪い。交通事故が多い。 車飛ばし過ぎ。 除雪車が路肩を削ったり、道路標識を曲げ

ていく。農村部の号と線が東西南北決まってなくて、わかりずらい。芽室町だけではないけど、木や

草が鬱蒼としている。 

・交通の便が悪いことです。 

・交通の便の悪さ、本数が少ないところ。 

・交通環境、今のままでは免許返納する方は増えないでしょうね。 

・交通事故が起きやすい。病院が人手不足でかかりつけにできない。最低賃金（給料）の少なさ。 

・郊外の交通手段がとぼしい、商店街がさびしい 

・高校の時、バスや汽車を待つ場所（迎えの車）に困る時があった。 

・農村地区とのアクセス。買い物、公共施設の利用、通院などを町として保証する。 

 

【防犯】 

・警察官、交番、派出所が少ない。この頃空き家が増えてきている気がする。家族人数のわりに大き

な家が多いように思う。中学生が芽室高校を選択しない。 

 

【公立芽室病院、病院関係】 

・公共交通が貧弱 

・公共交通機関 

・公共交通機関の便が悪い 

・公立芽室病院の科を増やしてほしい（皮膚科、精神科など） 

・公立芽室病院の充実。商業の強化 

・公立病院。色々問題があったのでイメージが悪くて、ここ数年行っていない。 

・公立病院、科が減り過ぎ！！変態な医師だとかコロナだとかイメージが最悪です！！はずかしい。

絶対かかりたくない。 

・公立病院が縮小してきている。子どもたちが遊ぶ施設が少ない。 

・公立病院で外科と産婦人科があればいいと思う。 

・公立病院の医療体制に力を入れて、もっと利用しやすくしてほしい。結局地元ではダメで帯広市に

走ってしまう 

・公立病院の科の不足 

・公立病院の改善、診療の存続ににチカラを入れてほしい。農産物、観光の場をもっとアピールした

方が良いかと。中高生が楽しめる場があると良い。(帯広市へ遊びに出掛けているため) 

・公立病院の充実 

・公立病院の診察科目が少なくなってきて心配です。 

・1.公立病院の診療科、特に産科がないため若い人が定住するための安心感があまりない。2.産業や

移住者を呼び込むストーリー性を持ったアピールポイントがない 

・芽室病院スタッフの入れ替え。一度、入れ替えをしたみたいですが、先日、対応の悪さにびっくり

しました。（看護師）面接は OK。（女性入院の出来事） 

・芽室病院に力を入れてください。産婦人科をもどして欲しいです。 

・病院、医者、看護師が少なすぎるし、不安に思ってしまう（待たされ、忘れられ、血液検査の項目

も違っていた。何しに行ったかわからん）農村地域の道路は、大型車、コンバイン等走る為ボロボロ
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です。除雪車で畑の中にアスファルトが入るので困る。しっかり直して欲しいです。道路敷地の雑

木、雑草をキレイにした方が良い。特に嵐山へ行く道（東側） 

・病院が弱く魅力がない。町外の病院を使う患者が多いのではないか。町を挙げての行事イベントが

ない。町外からの人流や収入を見込めない 

・病院などを帯広に頼らないといけないこと 

・病院に頑張ってほしい！！ 

・病院の受診できる科が少なくなってきていることだと思います。 

・病院関係 

・病院内の外科がない 

・婦人科系の病院がなくなってしまった。２０代位の若者が楽しめる場所がない。参加系もあまりな

いのでは？ 

・急病時や妊婦子育て世代への医療、大型複合施設のある帯広や音更で買い物しがち 

・通いたいと思う病院がないです 

・総合病院じゃない、商業が弱い、観光が弱い、若者が遊べる場所がない、観光場所が少ない 

・総合病院の劣化防止。商業の衰退化（シャッター通り化）。 

・産婦人科が公立芽室病院にないこと 

・何もなさすぎる。産婦人科もない町で若い人がふびん。 

・医療 

・医療が不足 

・医療環境 

・専門診療科、医院など（循環器科がなく、帯広まで通っている。（じゃがバスがいまいち不便。目的

地まで時間がかかる。 

 

【高齢化】 

・高齢化 

・高齢化社会になって若者がすくないとこです。 

・高齢者層が多く、生産年齢層が少ない。雇用先が少なく、若年層が流出。農業関係以外の企業参入

が殆どない。 

・国道沿いに道の駅（芽室公園） 

・今はあまり外に出ませんが、ウイルスの映像が終わると、落ち着いて良い方になると思っていま

す。 

・今後予想される人口の減少 

・最新の施設が近くにないことです 

・散歩する高齢の方をよく見かけます。車が来てもさっとよけて歩いていく姿をうらやましく窓から

見ています。（散歩したい） 

・子供の病院の補助が少し足りない 

・車で帯広などに出かけてしまう 

・若い世代(子供さん含む)が少ない。病院。町(駅周辺中心部)の高齢化。高齢者の介護福祉環境 

・若い世代に目を向けてほしい。 

・取り残されている老人がいる気がします 

・福祉サービスの少なさ 

・免許を返納した時に支援がちょっと不安。通常の買い物には不便はないがファッション等には少し

物足りない。 
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【子育て】 

・子どもが雨の時など屋内で自由に遊べる場所がない。子どもに限らず、小中高校生共通で何かつく

れないのかと思います。 

・子どもたちが遊べる場所が公園のみ。雨の日や冬困る。安心して受診できる病院が町内にない。 

・子育て 

・子供たちが勉強したり、遊んだりできる場所があまりない 

・子供と一緒に家族で遊べる安心安全な場所がほしい。（外も屋内も） 

・①保育園はあるが、幼稚園が少ない。②各小学校と中学校の生徒数にムラがある、区域割がおかし

い、住宅エリアや子供が増えている地域は昔に比べて様変わりしてるのに、昔からの区域を見直そう

としない。③いまだにコンビニで住民票の交付ができない。④洪水がおきる。 

・保育園が公立がひとつしかない 民間の保育園は大き過ぎる  

・出産祝い金がない 

 

【人口】 

・芽室だけではないが、少子化 

・人間関係  お店が閉まるのが早い(コロナの前から)   

・人口が少なくマンパワーが足りない。若い世代が住み留まる為の娯楽や、魅力的な仕事が不足して

いる。 

・人口をもう少し増やしたいが。 

・人口減少による労働人口の衰弱 

・人口少ない 

・若い世代の減少 

・将来的な人口減少に対する対策をどうしていくのか。子育て環境の更なる充実が必要。 

・人がいない 

・過疎化 

 

【行政】 

・上川管内東川町のような多様で柔軟で魅力ある町づくりに欠けていること。 

・町民に意見を求める割に採用する気がない バス、列車の本数が少なすぎる 空き家が多い 

・町民のことを考慮しない除雪。道路の整備が中途半端 

・町民の意見や主張が行政に影響され易すぎること。 

・町民の心をひきつけるような魅力的長期ビジョンがない。地域コミュニティーの弱体化が進み、人

同士の結びつきが弱まってきている。 

・シティズンオピニオンが反映されているのか分かりづらい。 

・農村部でもじゃがバスを運営して欲しい。 

・除雪が悪い 

・除雪が遅い。 

・除雪の順番（特に田舎、美生）。じゃがバスの通勤路。 

・除雪車が早く来るのはいいがやった後に車がきて雪をおいていかれる。自動車学校の車が家の前に

いつも止まって話をするのはやめてほしい。ゴミの分別が多すぎる。他の市町村も早くやるべき。 

・行政サービスがわるい、消極的。役場の職員が多すぎる。税金のむだ使い。職員の処遇を下げるべ

き 
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・税金が高い。北海料金が高い。町職員が多すぎる。 

・役場の異動が多いので町民に不安を与える。 

・都会的じゃない部分。ホームぺージの更新などがあまりされない部分。 

・冬の除雪にとても困っています。除雪車が通ったあとの硬い雪を除けるのに、50 代でも除けきれま

せん。高齢の方ならなおさらだと思います。除雪は有り難いと思っていますが、是非改善していただ

きたい案件です。 

・ゴミのポイ捨てが目立つ 

・ゴミの収集方式がダメ 

・ゴミの有料が多い。交通が不便。遊びも買い物も帯広までいかないといけない。 

・ゴミ袋が高い。 

・ゴミ袋の値段が高い 

・街路樹が邪魔。町内会ではなく町が管理してほしい 

・選挙の為といえ、老人偏重の福祉。 

・全然人が住んでいないように感じる。公営住宅は一度整理した方がいい。 

・水道代や住民税が高い 

・水道料金が高い 

・上下水道料金が高い。シャッター街。 

・移住したいと思っている方たちへの支援等（上美生の山村留学とか） 

・公園の遊具にシンプルなウンテイがない。自然体験活動イベントが無い 

・農村地域は買い物に不便すぎる！！農村地域に公園がなく今すぐにでも作って欲しい。 

 

【町内会】 

・町内会、歩道の凸凹が目立つ。 

・町内会参加の減少。病院の PR が少ない。行きずらい雰囲気がある。 

 

【利便性】 

・生活面の不便さ 

・帯広に近い(町で買い物をしない) 

・帯広に近い事 

・帯広に近い上、素通りされる、産業（農産物）を活かしきれていない。 

・帯広に近すぎて観光する人なんてほとんどいないのだから観光に力を入れるのはお金の無駄だと思

う 

・帯広に消費が流れやすい。 

・帯広市が隣なので買い物 建築など町外の業者に頼んでしまう。 

・帯広市に近い為、商業飲食業が衰退している。 

・帯広市に流れる人が多い、食品は OK だが衣料品が少ない 

・帯広市に隣接しているのに孤立しているようで活性化していない 

・帯広市の隣町という位置付け。町という存在感に欠ける 

・大都市から遠いところ 

・中学高校生などのいばしょがない！ 

・町の中は空き家は多い。何か使い道はないのだろうか。私は農村に住んでいるが、今は自分で町に

買い物や病院に行けるが、これから老後が心配。 

・町内が橋で囲まれている為、古い橋など災害時が不安。 
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・町内だけで済まない用事もある。農村地域の車を運転できない年齢層の方が、不便すぎる 

・展望台までの道路整備。２車線化。上り下りを別にする等。舗装を直す 

・不便さ。行事が少ない。 

 

【その他】 

・インターネット環境が最悪で若い世代には辛い所 

・電波が悪い 

・ネット回線 

・IT の遅れ 

・SDGｓ思想の普及促進 

・土地がある→ほとんどが農家。IC 周辺→農家しかない。普通にありそうなものがない。東めむろを

活かせていない。この町に農業が大事なのはわかるが、それしかない 

・冬期間愛菜屋の施設を何かに使用出来ないか。 

・道路沿いの花壇に花を植えてきれいなのは良いが、道路の雑草がいつも伸び放題で、きれいなの

か、だらしないのかよくわからない。どちらもきれいにしてほしい。花を植えて育てている人の気持

ちになってみて下さい。お願いします！！せっかくきれな町なのですから。 

・道路整備がなされていないところが多い。 

・独身の若者が全然いない。農家の人と工場の人しかいない。つまらない。 

・独立性が強い 

・日甜工事周りが臭い。芽室の街がキレイだけど寂しい。町を利用しやすい駐車場が少ない 

・農村であるが故に自然は豊かではあるけれど、観光客を呼び込める警官はないと思うので、一過性

の観光ではなく、定住を促進するような方向性を目指すべきと思います。 

・閉鎖的である 

・良いものがあるけど発信力が少し弱く感じます。 

・老年人口割合の増加。ネームバリューの弱さ。 

・基本的インフラの老朽化とその更新、外国人労働者の流入などの生活に密着した部分の国際化の遅

れ、高齢者だけの世帯の増加など。 

・技能者、技術者を育成していない感が有る 

・恵まれていることに安心していること。 

・憩いの場が少ない（喫茶店など）。６０才リタイヤ後、働く場所がない。個人で技術を持っているの

に生かせない。※工場を造って場所を与える。※鉄鋼、木工、縫製の機械を置き使える 

・建物の老朽化 

・新卒の女性が働く場が少ないので適齢期男性の結婚機会が少ない。 

・進学で町を離れた子供たちが戻って働きたいと思える場所が少ない、だんだん人口が減っている 

・新規住人の増で古くからの町民との町に関わる意識のギャップが「我が街」と「住居」としての差

となり、町内の活気が作りにくい。税金納めてるから環境良くしろの考えの人が多い街はいずれすた

れる。「この街が好きだ」はむずかしいが重要な要素と思う。 

・知名度。根室町？と聞き返される。厚岸の牡蠣。夕張のメロン。芽室の......コーン。とはすぐ出

てこないと思う。 

・アピールが弱い。 

・インパクトのある特色が出せていない 

・お年寄りの方の運転がこわい。信号や一停ムシいつもあぶない。路駐が多くて困る。 
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・くまが出る。病院に医師が少ない、産婦人科が無い、小児科が不便。光回線がまだ届いてない。自

転車通学させたくても歩道が割れていたり、草だらけだったりと危ないのでしていない。 

・ゲートボール発祥の地だがやってるのはパークゴルフ 

・ココだというアピールポイントの不足 

・あいさいやなど、冬は眠ってしまってる施設を活用する。農家の家には新聞をとってないとチラシ

がこない。 

・ゴミ分別。家を建てる土地が少ない。 

・スポーツをできる場所が少ない。（バスケなど）。子供が遊べるような物が外に無い。河川敷におじ

さんおばさんしかいないから若い人も入れるような工夫をしたほうがいいと思う。 

・スポーツ活動へのバックアップ、商業施設 

・スポーツ施設が充実していない。指導者不足。 

・とにかく施設はあるが、バラバラなのが残念。せめて歩道の除草、車道の除草はしてほしい。印象

が変わると思う。高齢者は家族がいなくなり、一人暮らしになると、今のままでは心配。子どもの近

くに移住を考えてしまう。 

・とにかく町の中に人がいない。これはなんとかした方が良いと思います（これもむずかしいけど

ね） 

・バカが多い（元教師、元公務員などと言っている人） 

・バスや電車の便が少なすぎる。スーパーはあるが手軽な飲食店、ショッピング(服など)をできる所

がない。公園の遊具が撤去され少なくなっている。子供たちの遊び場が公園以外無い(雨の日や中、高

校生は帯広まで行かなければならない)。朝、帯広方面へ自転車で通学する際、小中学生の通学路で埋

め尽くされていて通る場所がない(歩行者側だと小学生が多く、自転車側だと横広がりで道を塞いでい

る中学生が多いので危ない) 

・メインとなる何かが足りない。何かがあっても、宣伝する力が弱い。 

・もっと特産物を活かしてアピールできる様にする。商店街がさみしくなってきている。 

・リードオフマンの育成 

・レジャー施設がない。町中での行事等が少ない。公立病院が総合病院と言えない。 

・レジャー施設がない（少ない）。公立芽室病院に産婦人科の復活。 

・駅の駐車場が狭い。 

・外科皮膚科が欲しい。観光場所が少ない。上士幌の様にふるさと納税に対する取り組みをもっとし

て欲しい。 

・特にありません（他１件） 

・特になし（他１件） 

・わかりません（他２件） 

・わからない 

・なし 
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問２１．芽室町が今後目指すべきまちづくりの方向性や、コロナ禍の経験をふまえ心豊かに暮らせる

まちづくりなど、ご提案がありましたらお書きください。（ご自由にお書きください） 

 

【観光】 

・芽室町でも「道の駅」を作るべき。 

・道の駅、観光 

・道の駅がないのは寂しい。道内でも誇れるものを作ってほしい 

・道の駅など町外の人も通年で集客できる施設がほしい。 

・道の駅の設置。町外の人に来てもらう。町内の活性化。公立病院の充実。これから増える高齢者へ

の対応。若者や小さい子が安心できて頼ることのできる身近な存在に。 

・芽室町に道の駅を作り、芽室の特産品を売り込む。（例）マチルダ、えだ豆、芽室若牛、らっかせい

等。芽室町内の食事券の金額も５００円では少ないので、せめて１０００円にしたら良いと思いま

す。 

・新たな観光事業 

・公園にサスケのアトラクションみたいなの（水におちたりするやつ）があると楽しそう。（有料でも

町外から人が来そう）。自然がたくさんあるのに、若い人が気づいていなくてもったいない。遠近法で

おもしろい写真をとって公園などをフォトスポットとして SNS でバズればもりあがるのでは？ 

・嵐山にワイン工場は不要（なぜあそこに作れる？）。町長と農協との関係。病院に外科の再設置。 

・嵐山に力を入れているのはとてもいいと思う。ただ、看板等の目印となるものがない。また今たっ

ている看板も古く、来る人から見れば力を入れているかどうかわかりづらい気がする。 

・嵐山を町民が利用しやすい料金で利用出来るようにした方がいいと思います。嵐山にそんなに観光

客が来る訳ないと、思います。民間の保育園の定員が 200 名と大規模です。子どもたちの安全面が不

安です。町内にもう１〜２園作って、もっと小規模で子どもたちが過ごせるようにしてほしいです。

将来的には少子化でしょうが、今いる子どもたちのためにお願いしたいことです。そんなに立派な建

物ではなくてもいいですから、お願いしたいことです。また、安全管理について公立、法人ともに町

による研修や点検をお願いしたいです。もうひとつは中学校高校の校則や制服についてです。子ども

の人権宣言をしている町ですので、人権という観点からも校則を見直して欲しいです。服装も制服で

なくてはならない理由はありますか。 

・先日嵐山に行き、とても素敵に変わっており、素晴らしいと思いました。芽室町の未来について考

え、意見を出し合い、変えていくというのは素晴らしいことだと思いました。今後もこのような活動

を続けていってもらいたいです。 

・新嵐山周辺を観光の拠点として再開発すること。農産品の加工及び商品化の推進。インフラの整

備、都市景観の向上（住宅街の路面の整備、廃屋の撤去、電線の地中化等） 

・素人考えですが、居住エリアをもっと中心部に集約しても良いのかなと。嵐山の再整備はどんどん

進めていただいて、芽室公園と合わせて町内外の人が大いに利用できる場所となると良いと思います 

・私はスキーもキャンプもしばらくやってなかったので、嵐山に行くことがなかったのですが、犬を

飼い始めて嵐山に 10 年ぶりくらいに行きましたが、キャンプ場やドックランなどいろいろ整備されて

いていたので良いと思いました。もっといろいろ宣伝しても良いと思います。 

・サイクリングロードについて。町内から嵐山まで、サイクリングロードを作り大人と小人も安全に

走れるようにした方が良い。国道に道の駅を作る。ヤサイ王国の PR をして観光客を呼ぶ。ゴミの回収

について。回収時間をおおむねで良いから、町民に知らせて、回収時間近くに出すようにして、カラ

ス対策をと思う。ある町では、ゴミ収集車に音楽を流し聞こえたらゴミ出しをしている所がある。ま
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たある町では、ゴミステーションを行政が設置しており、カラスがほとんどいないし、町がきれいで

ある。 

 

【農業】 

・農業が盛んだが、土地が沢山あるのでショッピングモールが東芽室に出来れば良い。イオンなど。

とても便利になると思う。わざわざ帯広まで行かなくても良くなる。コロナなのでなるべく芽室町内

で買い物を済ませたい。 

・農業と商業が結びつき、街中がさびれないようになるといいです。コロナで、出かけられなくなる

と図書館も利用できなくなり困りました。でも、公園や嵐山へ行って少しほっとできました。出身が

管外なので芽室っていいところだと強く感じます。ちょっとした病気なら、公立病院や個人院もあ

る。歯科もある。買い物も普段なら芽室で済む。すごく困ったら帯広へも 15～30 分で行ける。農業も

後継者がいるところが多く、そしていろいろチャレンジしている。お菓子屋さんもパン屋さんも頑張

っている。そば屋、カフェ、レストランもある。新鮮な野菜がたくさん安く手に入る。除雪もちゃん

としてる。このころ雪が少なく困っていると思うがスキー場もある。大きな工場もある。図書館も本

がたくさんある。子供もたくさん住んでいる。困ったとき行政に助けてもらったこともある。ほっと

する町です。これからも活気がある町でずっといてほしいです。 

・農業の発展と共に工業面に力を入れてほしい。将来は十勝とりわけ芽室町はゆうせいである。大き

な仕事、事業をおこす若者が育ってほしいです。育ててほしい。 

・農業はそのまま継続してほしい、問題は市街地の活性化をどうするかにある。第 1 に人口を現在の

倍にすると人口なくして経済の活性化なし。第 2 にそのためには働く職場をどうするのか。発展して

る市町村の良いものをパクリ、模倣から創造へ独自産業を創り出すそのためには奇想天外の発想であ

っても一笑に付すのではなく、耳を傾けてほしい、無から有を生むこともある。(例)嵐山に野鳥の餌

付を成功させ、観光産業の一役を負う。金がない人がいない時間はない→ない話はするな、どうした

らできるかの話し合い（会議）をせよ 

 

【自然】 

・自然が豊なのでそれをいかし観光に力を入れて人が来ることで 商店の活性化に繋がれば良いですね 

・自然環境の維持 

・これ以上自然を狭めないで欲しい。外国人労働者が働きやすい住みやすい町にしたい。物流会社が

多いので若い人達に大型自動車並びに牽引免許を取りやすい様に図らって欲しい（何年間住民条件

で）。 

 

【公立芽室病院】 

・住民が安心して暮らせるためには、公立病院の存在は大きなものがあると思います。閉科した診療

科の再開を目指すなど充実させる努力が必要です。また、若い人たちが魅力を感じるような施策（医

療費負担無料化等）現役世代が移住して来たくなるような政策を強化すべきと思います。 

・公立芽室病院に皮膚科をつくってもらいたいです。南ヶ丘地区に住んでいますが、通学路に横断歩

道がない場所があります。浄水場の北側道路は自動車やバイクがかなりスピードを上げて走行してい

るところを目にしたので危険です横断歩道をつけてほしいです。 

・公立芽室病院の充実皮膚科外科が欲しい。美しい町づくり。花が（歩道の所）きれいにかざってあ

る所とそうでない所の差が激しい 

・公立病院に産婦人科をもう一度再開してほしい。不便に感じている人が多いなと感じてます。西小

学校と芽室小学校の児童数に差があると感じる。区域もまだまだ改善が必要だと思います。子ども
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も、人数が多すぎて自分が出せない、クラスが少なくて淋しい等言っている子もいたようです。公園

道路の花。公共施設、いつも綺麗だなと思っています。清掃が行き届いててこのようなところが綺麗

なだと町の治安の良さにつながると思っています。ありがとうございます。コロナが落ち着いていた

らイベント等楽しみにしています。 

芽室町に住みたいと思うと思うのは、子育てしやすい、老後、住みやすいが大事だなと思います。主

流になっている LINE で色んな情報がわかるのは良いなと思います。 

・公立病院がどんどん、歯科、婦人科などがなくなっていって、利用しにくくなってる上にコロナの

クラスターを２回発生させている為、信用がない。 

近くに病院があるのに、行きたいのに行けない状態。この問題は大きいので奮起して、再生していか

ないといけない。 

役場の方の対応の仕方をもう少しよくしたほうが良いと思う。 

・総合病院があるのに診察料が減ったり、医師不足だったりと残念でならない。看護師さんも大変な

時に笑顔を絶やすことなく対応して下さる方もいます。ほどんどの方もそうです。が、まれに違う方

もいらっしゃいます。結局、そういう方がいらっしゃる科の受診はしてなくなり、違う病院へ行くよ

うになりました。（コロナ禍の前ですが） 

利用する側もそこで働いている方達も公立病院は良い所だよと言えるような病院であってほしいと思

います。 

・高級住宅エリアがあってもいいと思う。道外のリタイア層のセカンドハウスや、フリーランスで成

功している人達に住んでほしい。 

・高齢者に優しい町であってほしいです。お買い物など代行や宅配で重い荷物を持たないで買えるサ

ービスなどがあってほしいと思います。また、病院の受診できる科が少ないので大きな病院までのバ

スやタクシーの割引などあったら良いと思います。 

若者の働ける場所や職種が少し増えたら良いと思います。 

・高齢者の祖母が、町の運動教室に通い友人たちと楽しく活動しているので、そういう人との交流の

場を町が提供してくれているのは有難いと思います。 

・高齢者や子育てへの支援は大事ですが、それを支える年代を増やす取り組み（観光からの移住定

住）も大事なことと考えています。より具体的には、若い世代が定住する為の娯楽や魅力的な仕事を

作ること。また、郷土愛を育むため、芽室を世界に誇るための様々な要素（食、文化、自然、イベン

ト、企業等々…）の整備と発信等が課題になってくると思います。こうした取り組みの結果、若い世

代が増え、活動が活発化することで芽室全体が栄え、マンパワーも増え、冒頭で挙げた高齢者や子育

てへの支援等の福祉も、より充実したものにしていけるのでは、と思います。 

・今後、人口が減少していくと思われるので、対策が必要だと思う 

・子育てがしやすい環境 

・子育てしやすい街づくりをすれば、自ずと人が集まってくる。町を大きくするのではなく、人口減

の時代だからこそ、暮らしやすさを大切にしてほしい。 

・子供の手当を増やす 

・若い子たちが戻ってきて、また住み続けたいと思えるような働ける場所、暮らしていける場所があ

ると良い 

・主力産業の農業関連はこれからも力を入れるとして、住みやすさをアピールして医療介護施設を充

実し雇用の場を提供しつつ町内に定住者を確保、観光に関しては施設の充実よりも芽室町の食材の良

さを生かした食事処食品を作り豊かな自然と合わせてアピールし管内道外から呼び込む起爆剤にした

らどうか。 
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・十勝の農業は機械化がとても進んでいると思うのですがみんなが大型、機械化に進んでいるように

見えます、町として耕作地の小中大それぞれのビジネスモデルをしめす。 

また郊外に観光公園を整備して集客をする 

冬季の観光集客事業 

コロナ禍はよくわからないがワクチン接種等は予約対応に人員を使い過ぎと思う、先ずは指定日時に

して、都合が悪い方に予約変更して貰う方が楽です。政府からの情報がないため難しいと思いますが

飲食業へのビジネスモデルを逐次発信してほしい。 

・商店街などを活性化する必要はなく、軽井沢の様に自然の豊かさやカラーを作ったブランディング

をしてほうがいいのではないかと思います。私も東京に 10 年ほど住んで U ターンしましたが、便利さ

を求めるのであれば、都会や近くの帯広に住めばいいのではと思います。 

 

【商店街】 

・ファーストフード店があると良いです 

・大型商業施設を建ててほしい（札幌に行かなくていいような商業施設）。公立芽室病院の充実。 

・プレミアム商品券の購入希望で申し込みましたが、とてもめんどくさい。 

農村部に住んでいるので、わざわざ申し込みに行くのも大変だし、ネットで申込も苦手で、、、土曜に

行ったら商工会お休みで、せめて申込用紙置いといて欲しかった。回収ボックスもあれば良いのに。

そもそも、よその町のように申込とかなしで、欲しい人が購入にいけば手に入るシステムの方があり

がたいんですが、、、。 

・町民が笑顔で町内の商店街昼夜問わず歩けるようにして欲しい。シャッター街をなくしてほしい。 

・企業誘致 工場、倉庫、ビジネスホテル、イオン。IC 周辺開拓 IC～芽室公園までを開拓、道路整備

し、住宅街とか企業誘致して、何でもいいからもっと IC を活かしてほしい。東めむろ 町の規模小さ

すぎ。もっと宅地とか増やせない？駅周辺 敷地をもっと増やしてビジネスホテルとかバスターミナ

ル、立駐など、便利にしてほしい。芽室小学校そばの交差点、危険すぎ。改善希望。住みやすさは定

住には効果あるかもしれないが移住を狙うなら無意味。企業が来やすい環境を整えてほしい。独身の

人が引越を考えるとき、コンビニが近いとか駅が近いとか、そんな単純なことで決めることが多いと

思う。ラーメンとかピザとか寿司の出前がないなど、ちょっとしたことも引越先に求めるのでは？ 

・観光客を集めるのでなく、町内や近くの人が食べたり、飲んだり、買い物したり、集まったり、あ

る場所、機会があればいいと思います。サークルや同好会のような子供からお年寄りまでが参加出来

る情報、農村と市街地の交流（特に、子供達） 

・芽室町市街地についての高齢者買い物難民。芽室の町の中にはスーパー等の買い物施設がフクハ

ラ、ダイイチ、ホクレンくらいしかありません。そのスーパーから離れた場所に住む駅南地区、緑町

地区はスーパーもありません。車の運転も不可能になった高齢者は買い物も、病院通いもままなりま

せん。町で走らせているじゃがバスはみてみるといつも空車です。きっと利用しずらいのでしょ

う！！空車で運転手だけが乗っているのをみるとがっかりです。じゃがバスをもっと利用しやすいよ

うにする事も大切ですが（買い物病院等で）車を使用し、車にスーパーとしての品物を積み週に何回

か巡回し、スーパーバス、スーパートラックをつくり買い物にでかけられない場所を回ることはでき

ないのでしょうか。COOP 札幌はとどっくで個別配達をしています。芽室町も JA（協同精神の JA)や各

スーパー商工会とタイアップし自然豊かな農産物豊富な芽室町で工夫しなんとかならないものかと考

えます。迎える高齢化社会、誰もが高齢者になり免許も返納します。その時になった時、買い物に行

きずらい地域の人たちの為に動いてほしくおもいます。外でのコミニケーション、地域の町の産業が

生かされ、コミニケーションにより認知症の予防にもなるのでは。 
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・街中の商店街に老若男女行きたくなる活気ある場所になって欲しいです。子育ては産む場所も大切

だと思います。赤ちゃんがいる街はハッピーで活気ある街になると思います。白樺高校へ道が送迎の

車、自転車、農業関係者等、大変危険で混雑することもあるので整備してほしいです。将来子供たち

が芽室町に住み続けたいと思ってもらえるように頑張りたいです。 

・空き店舗を無くしてほしい。芽室は交通の便では帯広に流れてます。町内の店舗はなくなります。

品揃えが悪く買い物がしづらい。商店街の方々と相談しながら良い方向に進めて下さい。期待してま

す。 

・若者が住み着くような、施設などあればよいですね ジム施設の増強や e スポーツ関連施設など 

・町づくりをよくするには商工会とか商店が仲良くしないと発展しないと思います。今の若い人はネ

ットなどでショッピング。挨拶もたいしてない。人とのつながりが不足の町。観光では（防風林）

―OK ですがただ気があるだけでは見学にもいまいち。嵐山の展望台はとても良いけど昔と違い魅力が

ない。自然が（遊びも）少なくなった～ね。ジジーイより 

・町内商店街の充実と活性化 

・カフェやお店の設置、人々が交流できる環境を整えて欲しい、それに伴い車がない人のためにもバ

スの本数を増やして欲しい。 

・冬のスーパーに入るために駐車場から入り口までの足場が悪い。氷ですべって転びけがをする。※

地下に出来ないのか 

・駅前と周辺を若い人も年配者も集えることの出来る場所があればいいなと 

 

【高齢者】 

・高齢化している現在、病院と買い物（食品）は必須です。福祉、広報誌、力を入れてください（町

で配ってくれたラジオは役に立ってます）冬道の除雪。子育てしやすい町です。インターネット等で

芽室の良い所をアピールして下さい。１人暮らしの高齢者はコロナのことも何も知らず暮らしていま

す。インターネット使えず、申込方法わからず注射もまだ受けていません。それらの対策をしないと

まだまだコロナはおさまっていかない。デイサービス等に行っている方は食事と入浴出来てるからま

しなほうです。今それらの人々をすくうのはあなた方です。しらみつぶしの様に歩いて下さい。 

・高齢者になって家でひとりでいるのは淋しいですね。子供も孫も度々来てくれるので、今はこの状

態がいいと思っています。特別に注文つけると、隣近所の方と仲良くしたいと思います。 

・高齢者住宅の整備。（アパート、マンション）。除雪の充実。（住宅前も除雪を）。自然環境と健康作

り、施設作り。 

・年をとっても安心して暮らせるようにしたい。 

・10 年後は 80 代です。現在の 80 代の人たちも元気で健康的に活躍されています。私も先輩たちと同

じ様にいきいきとした生活ができればいいなぁと思っています。 

・70 代と 60 代の夫婦 2 人暮らしです。10 年後のことを考えると団塊世代がきて、病院に入れるの

か、施設に入所できるのかと不安になります。高齢者が高齢者を自宅で介護することになるのでは

と！年を重ねるごとに心穏やかに安心してこの町で最後まで住み終えられたらと思います。若い方々

に負担をかけることになりますが、よろしくお願いします。 

・関係ないかもしれないが   老人ホームをもっと増やしてほしい   自分が 60 才過ぎて  アルツハイ

マーになったとき家族に迷惑かけたくない 

・年配者、若者が楽しく暮らせる町づくり。年配者。年配者の楽しみと言えばパークゴルフ→パーク

ゴルフ施設の充実（美生川直したけどコースが単純であり、魅力に欠ける。人が集まる PG 場（ポロシ

リや鹿追、札内川等を参考にしてみては、、、）になる様検討し直して欲しい。（山や坂を入れたら良い

と思う。） 
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【コロナ関係】 

・インフルコロナなどのワクチンを早急に全町民にいきわたる様なシステム作り。 

・コロナより、収入が減り（妻の収入）、他市町村のように一律（３～５万円）助成金を希望します。

今は市町村助成金があれば幸いです。よろしくお願いします。 

・コロナワクチン接種をもっと速く実施すべき方策を考えてほしい。全て消極的でもっと役場全体、

全員で取り組むべきでは。 

・コロナ禍で人と会うことが制限されて、改めて（？）感じましたが、人と人とのつながりがとても

大切だと感じました。芽室町は、人と人とが関わりやすい環境ではないかと思います。事情があっ

て、人と関わるのが難しい方もいると思いますが、いざというとき、誰かに頼れる体制が整っている

といいと思います。そのためには日頃から、つながりを持っていけるといいですね。 

・コロナ禍の静かな時にゆっくり色々考えてみることで芽室の魅力が見つかるように思い願います。 

・コロナ自粛によってあまり外に出る機会が少なくなり、お由よりはもちろん、全ての人が運動不足

になっていったと思うので、これを機会にリモートで自宅でできるストレッチや運動などを行うと良

いと思う。 

・今、ころな渦で大変な時期だと思いますが、商店街をもっと元気なる様にがんばってほしです。観

光場所が少ないのはもちろんですが、芽室町にも道の駅があってもいいのではと思います。士幌上士

幌など、とてもにぎわっている感があります。芽室町の特産物をもっとアピールして欲しいです。公

立病院、今は大変な時期でがんばって頂きですが、外科がなくなりで、何とか医師の確保をお願いし

ます。 

・今はコロナで思う様なボランティア活動も出来ませんが、デイサービスに通う程でもないが、仲間

とお話したり、たまには軽食をみんなで作るとか、孤立しない様に元気な方達の見学（？）も大切か

と思います。（ボランティア等） 

・コロナのワクチンをもっと早く打てれば良かったんですが、次回はもっと早く打てるといいです

ね。 

・コロナワクチン接種の曜日を早めにした方がいい。芽室は高齢者が多いから心配です。前にお店で

消毒が切れていて補充してなくて、こういう時だからこそ気づいてもいいんじゃないかなぁーと思い

ました。最後まで力を入れた方がいいと思います。毎日忙しいと思いますが、小さい事にも気を使え

た方がいいと思います。 

・コロナ渦における医療従事者の方々には感謝しております。町立めむろ病院のコロナに対する積極

的な対応を今後も期待します。集団免疫が確保された際には各種イベントを復活させ下記を取り戻し

て頂きたいです。 

・コロナ禍でキャンプなどの外での遊びが流行る中、嵐山の存在がもったいない。 

温泉や釣りなど大人も楽しめる施設を作る計画もあっていいと思う。 

・コロナ禍で最も困ったのは中学校が休校になったことです。オンライン授業ができているほかの地

域がうらやましかったです。コロナが心配で病院には行きにくくなっています。町内に学べるところ

がたくさんあればありがたいです。 

・ワクチンを迅速に接種して感染対策をしながらイベントなど再開出来たら良いと思う。 

・ワクチン接種がスムーズに進むこと、個々のコロナへの予防をこれからも続け、以前のように経済

が回って活気のある芽室町に早く戻って欲しいです。嵐山へ向かう道をもっときれいに！！グランピ

ング等楽しくワクワクして向かっているのに、イタドリや雑草だらけで細くなってゴミがちらかって

いる道を通ると、残念でしかたない。藪を見て、ドックランもダニが怖いのでどうしようか悩む。道

路敷地の雑木のことですが、除雪する時、木をさけるので畑にジャリ等が入るのと、ジャリ道の雑木
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が大きくなって通りづらいのか、畑の方に道が広がってきている。農村地域は畑廻りの土手や道路を

自分達でキレイにしている。畑に弁当箱やペットボトル、缶など捨てる人に憤りを覚える。 

・ワクチン接種を加速するなど、決めたことはスピーディにしてほしい。 

 

【行政】 

・スマイル６月号４４ｐ「負担金」について、早急に是正を！町内会は自主的組織だからと横目で眺

めているのは許されません。必要なものは「税」の範囲でやること。あと数年で私血族は芽室から居

なくなります。早めに共同墓地の実行をお願いします。 

・めむろ未来ミーティングなど町民と密接に関わろうとしてる姿が素晴らしいと思います。ゴミの分

別が帯広に比べ細かいです。 

・郊外地にも路線バスを整備するなど、農村部への配慮をご一考頂きたい。 

加えて、冬季の除雪などの安全管理を徹底して頂きたい。 

・町職員等芽室に関わる人達が地元で買い物等をしないのがおかしい。率先して地元にお金を落とす

のが本来のあるべき姿ではないのか？町をよくしたいのなら、まずは町民ではなく、職員の意識改革

から始めるべき。職員の意識が変われば、町民の意識も自然と変わる。 

・新しい町役場に町民が集まりやすいしくみを作ってほしい。安くてうまい食堂が併設されていると

か。 

・役場の課ごとから、同じような内容の文章が送られてくることがあるが。役場内での連携で、どう

にかならないものかと…。いつも紙の無駄だなぁ。と思う。どんどん栄えてきている音更町は、どん

なことをしているかなど…どんどん他の市町村の良いところを取り入れるべきだと思う。このような

アンケートを実施して、出た意見が反映されていないとやる意味すらないと思う。保育士、教師、出

張などで道外に仕事をしに行く人にも 1 日でも早くコロナワクチンの接種券を配布するべきだと思

う。→芽室町で接種場所の確保が困難な場合は、接種券を出してもらえれば他の町村に打ちに行ける

ので。 

・十勝の主要町村にありながら、指導的役割をはたしていない。町長、議会議員の頑張りを期待した

い。嵐山は観光スポットとして中途半端に思ふ。公立病院の管理、情況発信が今一に感じる。市街地

の鴉狐の駆除をして貰いたい。 

・個人情報の保護 

・健康プラザを現在の 5 倍にして、ゲートボール、パークゴルフ、テニス、サッカー等がオールシー

ズンで出来るようにしてはどうか！ 

・職員が一番勉強しているので自信を持って町作りをする。 

・成人式で町長がおっしゃっていたことですが、町自体の人口を増やすのはもちろんのこと、外国人

を含む町外の人の関係人口を増やしていくことが重要だと思います。 

これからも、コロナとの闘いは続いていくと思われますが、感染者のアフターケアや、療養者の状況

や体制の管理等、適切な対応と情報の発信を求めます。 

・役場の働いている皆さま、病院で働いている皆さまにおかれましては日ごろ大変お世話になりまし

てありがとうござます。芽室町におかれましてもコロナで大変苦労されておりますことを強く感じて

います。各地でお世話になりながら働いている子どもを持った親として、毎月が心配の日々です。ワ

クチンをさせていただきながら、一人ひとりが注意しながら過ごしていくしか、今はないかと感じて

います。今後は大変お世話になりますが、よろしくお願い申し上げます。 

・なにか町民が楽しみと思えるような恒例行事が増えると嬉しいと思います 

・始める事業が全て中途半端になっているような気がする。しっかりとゴールを決めて、町民に還元

できるような事業体制をしっかりと定めて取り組んでいただきたい。 
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・冬に除雪車が家の前に雪を残していくのが邪魔だから、どうにかして欲しい。 

・最近、道路の除雪が遅くなってきていると思う、冬も安全に暮らせる様になればよいと思う。 

・除雪よろしく…。 

・特に町道脇に植える低い街路樹は維持管理にお金がかかり、あまりきれいでないので何も植えない

方が良いと思います。除草も大変です。 

道々脇の樹木についても車運転のさい大変見づらいのでない方が良いと思います。事故に繋がります

ので。 

・環境安全面からも冬の除雪はスピーディでよいですが、除雪の進行が一方だけではなく交互にして

ほしい。道路の通行安全の面から、年に一度くらいは主要道路の排雪を行っていただきたい。7 条通

等：公営住宅も多いし、高齢者も多い、通学路、幼稚園バス、じゃがバスの道路でもあるので、積み

あがった雪などにより道路幅も狭くなって、見通しが悪くなる。個人では、排雪が難しいので一度で

もしていただけるとありがたい。 

・ネットを活用した行政サービス 

・ネット回線が悪くリモート授業がまともに受けれなかったので早く光回線を拡大してほしい 

・年金だけで食べていけないので、アルバイトをしているのに、税金が高すぎです！！ 

・燃えるゴミ袋がものすごく取りづらく開け口が意味を為していません。普通、一度に 1 枚取り出し

て使うと思うのですが、開け口から開けたのでは 1 枚だけ取ることが大変、大変困難です。こんなゴ

ミ袋他に知りません。びっくりするほど使いづらく可能なら使いたくありません。ただでさえ分別が

他の市町村より厳しく、細かく、ゴミ袋の価格も高いので 1 枚だけ取れるような改善くらいしてくだ

さい。お願いします。 

・白糠町は子育て世代の方に移住してほしく子育てに手当てを厚くしていると先日ニュースで見まし

た。若い子も大事ですが、今いる高齢者が元気にゲートボールが出来る環境があれば充分だと思いま

す。私の母親 76 歳は旭川で一人暮らしなので、高齢者の見まもりサービスみたいなものがあると嬉し

いかもです。 

・防災ラジオで、コロナの状況を流していたが、そのような放送だけでなく、小さな行事案内など、

毎日決まった時刻に流しても良いと考えます。（希望）以前に出かけていた町では夕方にいつも、役場

からのお知らせが流れておりました。（道南）とても聞きやすく放送を聞いて安心しました。芽室町で

もせっかくこのようなラジオがあるので、ぜひ検討して下さい。（緊急時だけにハラハラ、ドキドキし

て聞く以外にも役場とのつながりっがあると良いと思う！！） 

・行政の見える化が余り感じられない。もう少し気楽に参加出来る（話せる）場を希望します。菖蒲

園は人件費をかけている割には、楽しめる期間も短く花の時期が終わってしまったら眺める景観も訪

れて楽しめる場所ところでも無い（土面）では散策できる物でもない様ですと私は思います。 

・行政の方たちは充分がんばってくれていると思います。いろいろな考え方はありますが、ぜひ誇り

をもってがんばってほしいと思います。応援しています。 

・郊外の道路整備をしてほしい。道路のゴミが投棄が多い。道路が交通量の周りに狭いし、舗道がな

く、自転車登校している学生が大変そうです。コロナとかきっかけでデジタル化が大変できない人に

対してもっと目を向けてほしい。 

・コマッタナー！と思った時に助けてくれる役場があると良い。 

・ゴミのポイ捨ての無い町へ。障がい者がかたみの狭い思いをしない町へ 

・芽室町民ファーストであってほしい。芽室町事業所であってほしい。芽室町の子どもたちは見てい

ます。行政か町民を守るかどうか。それが、未来を担う子どもたちの郷土愛醸成へつながっていくと

思います。 
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・現在の日々、その中で、何が起こるかわからない次代になりつつ有り、１番に力を入れるべき問題

は人の命を守る事。災害時対応ができていますか？マニュアル通りにはいかないと思う。現実をもっ

と、もっと考えるべき問題だと思っています。 

・夏の暑い日でもなるべくマスクをはずさなくて良いように公共施設（学校など）にエアコンを設置

してほしい。 

・芽室あんしんメールやラジオなどでの素早い情報などすごく良いと思います。これからも早目の情

報を通知して頂けるとありがたいと思います。たいせい橋ですが、夜間少し暗いと思います。学生が

自転車で帰宅するのに暗い場所もある為、電球がもう少しあかるければいいのにと思います。（ドコモ

から橋にかけて） 

・今まで帯広、幕別等住んできましたが、水道水が美味しくない、うす茶色をしていたのは芽室町が

初めてでした。水道水が美味しい町であってほしい。農村地帯に住んでいますが、ゴミ収集の場所が

遠すぎる。クリリンに向かう途中にある集落なのでもう少し近くにないと不便で使えない。資源ゴミ

もゆうりょうなのは、芽室町が初めてでした。帯広、音更、幕別など、資源ゴミは全て無料収集でし

た。私としては、水道水、ゴミ収集、資源ごみの扱いが改善されればありがたいです。 

・今後デジタル化が進んでいく事でしょう。ついて行けない人にも、やさしい町であって欲しい 

・最近〝芽室町〟と LINE 登録しました。お陰でコロナワクチンを受ける事ができました。歳をとり、

何をするのにも昔みたいには出来ませんが、〝やる気〟で克服できました。時代は進み、アナログ時

代に生きた私には難しい点が多々ありますが、ボケ防止の為にも努力したいと思っている昨今です。 

・子ども達も若い世代もご年配の方もつながれる町づくり。助け合えるコミュニティ作り。 

・子育て支援にもっと力を注ぐべき。若者が移住できなければ、財源である税収も減り、この先未来

はない。 

・子供から高齢者まで安心して暮らせる町づくり。コロナ渦で職を失った人や経済力の不安定さがあ

る人へ支援。 

・市街地の緑化、電線地中心等に依る街路整備。小公園の整備、手入れの充実。公立病院の混雑の解

消。 

・丁寧に考えて作られたアンケートだと思います。このアンケートを答えながら改めて自分の住んで

いる町のことを考えるきっかけになって良かったです。 

・町だけでなんとかしようとせず、知識や技術がないのであれば、プロフェッショナルな企業とのコ

ラボレーションや、都会のシステムを田舎に導入したらどのようになるのか、実験的な事をしてみる

のも大切だと思う。ハイテク化を進めるけれども、アナログも残さないと、今後の高齢化社会では、

高齢者社会的弱者が生活できない。温故知新。 

・水道料金の値下げ。まちコミメールなどを活用して、郵便物を減らしても良いと思う 

事故が何度かおきた場所は、除雪を念入りにしてほしい。自宅周辺によくポイ捨てがされていたり、

公園に吸い殻が沢山落ちていたりする。誰が管理して、どのように対策していけば良いのか…。治安

の悪さに繋がらないことを役場の方で対処していただきたい。今後もプレミアム商品券の活用などを

希望したい。 

・数年前の台風、水害時の対応が素人。原因１．情報を上に報告するだけで、現場に必要な情報が何

か解っていない。２．情報伝達手段が悪い。３．行動がマニュアルが雑なのではないか。４．そのマ

ニュアル、いつ作った？技術の進歩に合わせて、アップデートしないとダメ。当分、解決策有り、興

味と覚悟有れば、連絡された。 

・政治や行政は住民ファストであるべき 

・暮らしやすく自然豊かな芽室町、とても素敵な「まち」だと思います。最近新聞、広報誌などで

LINE を取り入れた取り組みや地域おこし協力隊の活躍など他町村より先を行く取り組みが目に入りま
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す。新たな事を始めるのは大変だと思いますが、町民にも良い刺激になると思いながら楽しみにして

います。コロナ禍で感染リスクと戦いながら暮らしていかなければならないのですが、人と人との連

なりは必要不可欠です。情報交換はもちろん会話も重要です。この時期だからこそ町民が１人ぼっち

にならないように思いやりを持った人たちが集う芽室町、そんなまちであったほしいです。町外の風

を吹き込むことも大切ですが、まずは町民ありきの取り組みも重点的に増やしてほしいです。「～だか

ら」ではなく「～だけどできるかも」と思えるような、一歩踏み出して「まちづくり」に参加できる

ようになりたいと思う人が一人でも増えるような機会もお願いしたいです。 

・防災ラジオにてコロナなどの情報が詳しく知らされてありがたかった。色々な事や趣味などができ

町民がつどうことのできる機会があるとありがたい。～教室など。華道、パソコン、スマホ、書道、

エアロビ、ジムなど…。 

・防災ラジオの活用利用を。身近に耳をかたむけ、安心を得られること。◎もう少しわかりやすく、

やさしさを感じれるよう身近なニュース◎ラジオのコロナについてワクチン接種後の症状や芽室の人

達のコロナに対する話題、役場の人達にワクチンは？とか…いろいろ若者の接種はいつ頃か？他。５

時のオルゴールは良いです。個人商店が無くなりつつある。地域で車の無い人達、身体的事情のある

人、子供、高齢者等に対してバス、移動販売車等考えて欲しい。バス…反対周りもあって良いと思

う。自家用車クラスでも利用できないか？移動販売車…週２回位、町内会ごとに来てくれると生活が

しやすい。タクシー…利用したいが年金では大変です。私の家からダイイチまで（バスでは２時間か

かるので）1500 円以上です。バスの便とタクシー代といろいろ考えても冬期は困っています。 

困りごとばかり書きましたが安心して生活できることを第一に考えました。 

・目指す町は、住民から見てどうですか？ということだといつも思っています。町として、あれこれ

と取り組む事は大切ですが、それがその後もきちんとされていて、住民から見て「良い事です。助か

った。」など内容が大切ですね。色々とむずかしい状態ですが何をすべきなのか？必要、不必要を見極

めて行動するべきかも…！と思っています。 

・「地産利用」の意識づけ。町内の産業(農業、商業、工業及び公共施設など)を、なるべく町民が利用

するよう働きかける。町は広報役として、広告宣伝費の助成やイベントの開催を行う。課題として、

大手との価格差、技術差、対応力を含むサービス差が考えられる。 

・〇中途半端にいろいろ着手するのではなく、一つ核となる商業施設や大型遊具など、芽室町の目玉

を定め、そこに他町村から人を集め、商業も盛んにしていくと良いと思います。嵐山はとても良いの

ですが、少し町から離れているので、町にはあまり人は立ち寄りません。そこで、芽室公園と温水プ

ールの間の広場を思い切って大型遊具施設にする。木を全て切るのは賛否両論ありそうですが、周囲

の木を残し、中に建設するなど。嵐山に大型遊具を作るのもありだが、人が集まりやすいのは芽室公

園横。〇給食についてです。先月かしわ保育園で誤嚥事故が起こりましたが、小中学校の給食も同時

に考え直さなければならないと感じます。現在芽室町内すべての小中学生に給食時牛乳が提供されて

いますが、アレルギーで飲めない子には別の飲み物が用意されています。しかし、「牛乳が嫌いで飲め

ない子」は、まったく飲み物がない状態で給食を食べています。多いクラスでは１０本以上が余りま

す。年度始めに全校生徒にアンケートをとり、牛乳にするか、ミネラルウォーター（ペットボトル）

にするかを選択してもらうなど、検討しなけらばならないように思います。喉をつまらせた際、飲め

る飲み物がないのは非常に危険です。早急に対策を要求します。〇「めむろ未来ミーティング意向調

査票」については、メールで送付いたします。芽室町がよりよく、愛される町になることを強く願っ

ています。 

・1.夏は木の間伐、枝払い、草刈りで、冬は除雪、排雪で求人募集。お弁当または食事券付き。草刈

りした河川敷で子供たちと自然観察や歩く。サイクリングロード整備。2.ポイントか 
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・町民の健康、運動公園、ランニングコース（散歩）のできる道路の舗装等を考えていただきたいで

す。また、町外からたくさんの方が遊びに来てくれるレジャー施設などの総合施設。芽室町も道の駅

等の国道沿いに考えてみてはよいのでは 

・除雪が遅いです。農村地区に住んでますが、市街地で働いています。スクールバスの通る所は早く

除雪されますが、通らないところ、土日がおそすぎて、または日中にしかされなく、早い時間や遅い

時間の通勤に困っています。めむろ飲食店応援クーポンを配布されたが、なかなか使うことができな

いのでいらない。クーポンより現金等の給付金にしていただきたい。ゴミ袋もプラ紙缶ペットボトル

ビンを無料化にしてほしい。帯広や清水は無料なのに、有料が多すぎる。袋のサイズが少なく、１枚

ずつ買うこともできない。燃える燃えないの袋を１枚ずつバラ売りしている店をさがして購入してい

ます。資源ゴミの袋もバラ売りをいろんな店でしてほしい。缶やビンはとくに量が少ないので１５Ｌ

とかでいい。 

・LINE や PayPay などの取り組みに感謝します！引き続き、商工会や治安維持など、個人として、出来

る事を協力していけたらと思います。医療機関や行政サービス、消防等々、ご尽力下さっている方々

の働きに、この場をお借りして、心から感謝とエールを送ります！！いつも芽室を守ってくださり、

ありがとうございます。これからも宜しくお願い致します。 

・アンケートサイトは全く使えなかった（スマホでは文字が出るだけで反応なし）返信用封筒など入

っていなかった。ここ最近返信必要なものすべてに返信用封筒で返送するように言って一度も入って

いなかった。あまりにひどいしうちだと思う。 

・えんがわが無くなり少し寂しいです。町内のどこかに、少人数ででも、たとえばパステルアートと

か教えてほしいです。町民の方が自由に集える場所があればいいと思います。 

・他の市や町、村との連携が少ないと感じる。コーンチャーハンとは別のアピールできるソウルフー

ドを作った方が良いと思う。いろんな作物が「芽室町産」ではなく「北海道産として売られているこ

とをせめて十勝産として売って方が良いと思う。 

・日中働く人にとって町の情報が耳に入りづらい。町のことを町民が理解できる取り組みがあると、

人伝いで芽室町の良い所が伝わっていくのではないか？正直私も町のことや行事などをほとんど知り

ません。町外の人たちも「住みやすい町」という印象しかないように思います。 

・しっかりとした事実を開示できる町民に寄り添える町になってほしいです 

・現在、子育て最中であり、子どもの習い事（教室）の案内等がもっとあると良いと思いました。あ

と、幼児教室をもっと増やして欲しいです。町として出産祝い金が有ると、２人、３人と産みやすい

かなとも思います。 

・若い人が地元に戻ってきて、働けるところを増やして、若い人のパワーで高齢者を支えてもらいた

い。これからの災害にも町民が困らないような準備をしっかりとととのえておいてほしい。 

・若い世代が住みやすい町を作る。公営住宅の提供をしやすく。（若い世代に低価で）。子供の育てる

環境→充実→費用の補助。農業公社を設営→農業者の育成 

・芽室町に住んで約２０年になります。今までは子育てや自営の仕事におわれて地域や町の活動にま

ったく興味もなく、必要性も感じてこなかったのですが、少し余裕が持てるようになったので、自分

の住んでいる町やボランティアにも目を向けてみたいと考えています。なにかお役に立てることを見

つけたいです。たとえば、子ども食堂など私のできる事がありましたら貢献したいです。今まで社会

に何一つ関わってこなかったので、自分の住んでいる芽室町がどんなとりくみをしているか知ってみ

たいです。質問の内容とは違うことを書いてしましました。失礼しました。※嵐山周辺の観光強化の

取組み、とても良いと思っています。楽しみにしています。 

・前にも書きましたが、年々年をとると除雪作業がきつくなってきます。「町からの委託でどうしよう

もないので」と言われてしまいますがもう少し気を遣ってよけてくださるとたすかるのです。雪なら
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ば少しは軽くてすみます。ふみかためてかためてとけて氷とかしてから除雪に入り雪と氷のかたまり

が家の入口をふさぐのです。朝起きてビックリという時もあります。かたまりですよ！除雪は夜中の

２時頃です。それに使うか使わないかわからない歩道をつけましたね。そこにどっかり除雪された雪

氷をおいていく。歩道だから町が除雪してくれたらいいのですが町民が１けん１けん「これはどうい

うことだ」と文句を言いながら会社に遅れないようにいっしょうけんめいスコップではねるんです

よ。どの様に思いますか？若者でもいればいいけれど年寄りにはこれはたまったものではないのです

よ！！雪氷のかたまりよけてすぐだと何とかなったりするのですが、夜中の AM2:00～AM6:30 頃になる

とカチカチスコップがザクッとささらない位のかたさになるのです。除雪する方も大変かと思うので

すが、もう少し早くに来てはねていただくと雪だけですみます。どうぞよろしくお願いします。（氷は

かんにんしてください） 

・全国放送など、情報を町民に伝える手段はとても良いと思います。視聴覚に障がいのある方々にも

伝達される心配はされていると思いますが、情報が行き届かないことで不利益を被ることのないよう

にお願いしたいと思います。今回のコロナ予防接種についてもきめ細やかな配慮がされていました

が、さらに高齢者、障がい者などへのサポートをお願いします。同じように移動手段のない方々への

サービスを行政として考えていただきたいと思います。 

・デジタル化にむけて、誰でも活用しやすいようシステムを簡易化、単純化して欲しい。 

・デジタル環境を進め、都心部からの移住を促すこと。 

・まったく穏やかな町だ。まず、活力のある町にして欲しい。町民が一番喜ぶのは、ふるさと納税の

お金を億単位で町に集めることだなと思う。その為に、、当たり前のことだけをしているのではなく、

町役場を上げて、思い切った発想（返品）で考え、早く町にお金を集めて欲しい。その結果を３か月

に１回すまいるに集まった納税額を表示して欲しいです。ふるさと納税は一番大切だから、町長を先

頭に頑張って欲しいです。公立芽室病院外科の閉鎖は理解できない。定年延期は今は、どこでもある

ことです。町民のことを考えで行政をして欲しいです。返品用の農作物は芽室町は、多く、美味しい

物が多い。アスパラ、とうもろこし、長いも、じゃがいもなど、是非、強気で考えて欲しいです。 

・もう少し理解が増えて欲しい。(例えば不登校とか)コンビニでの、オウム返しがなくなればいい。

学校に行かなくても卒業できたり勉強できるようになってほしい。 

・もっと芽室町を全国へアピールするべき。 

・リモートワークなど、場所に制限されない働き方も社会に浸透し始めています。これは、過疎化の

進む町にはチャンスです。芽室は帯広空港も近く、首都圏へのアクセスも容易です。(首都圏近郊の大

型団地から品川まで行く時間より、芽室から品川まで行く時間の方が短い)。子育て世代の誘致、子供

だけでなくその親たちのサポート、教育の充実(道外からの移住者でも不安にならない教育レベルの確

保)など、もっと、長期的で広範囲な視点での将来的な労働人口(納税者)の確保を考えてみてはいかが

でしょうか。 

・芽室町の魅力があまり町外の人に伝わっていない感じがするため、もっと発信に力を入れても良い

と思う。暖かくなってくる時期には歩道い犬のフンが落ちていることが増えるから、呼びかけを行っ

て欲しい。 

・車を運転できないお年寄りの方々の交通手段が少ない。今のじゃがバスだけでは不便である。時間

帯、乗降所等含めて、免許返納を進めていが、その先の手段がないので困っている。 

・精神保健に強いまちづくり（依存症やうつ病対策など） 

・海外では、車椅子に乗った方がトラクタのオペレータとして活躍できるような改造を行って、雇用

の場を創出しています。（下記に動画のリンク先を記載しています）

https://www.youtube.com/watch?v=6olsL_yJiIE 今後このような身体にハンディキャップを持った方が

働くことができる環境作りが必要だと思います。また農業においてもオペレータ不足となっているこ
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とから、動画のような取り組みは win-win の関係を構築できると思われます。まずは町が主導して、

試験的なパイロット事業を立ち上げることが必要だと思います。（こういうことがストーリー性を持っ

たアピールポイントになると考えます）。 

 

【町内会】 

・町内会に入会する人が減っているので会員を増やすための工夫をした方が良い。今の時代にあった

内容にして、若い家族も入りやすくする。 

・町内会を活気ある活動と若い人にも町内会の活性化に加わって欲しいですね。町内会をやめる家庭

が多くなっています。なんとか食い止めてほしいものです。 

・町内会活動に不安を持っています。新しい人が入って来ても挨拶も無く、町内会にも入らず個人が

バラバラになっている気がする。他人の生活に入り込む気は毛頭ないけれど、人との距離を感じま

す。病院は公立が維持出来るのか心配。年齢が高くなると「買い物難民」にならないか心配。交通手

段を考える必要あり。商店街も空店舗が見られ、活気が感じられない。 

・若者が集まれる場所がほしい 

 

【その他】 

・今まで通り美味しい野菜が食べられて、図書館 体育館 プールが充実していれば幸せ 

・少ないマンパワーの行政を頼りにしない町民一人一人の自立。 

・新しい事業をしたい人に向けての支援が少ない。具体的には町がどんなことをしてもらいたいかに

よって、そこに特化して補助金を出す等(例：１年目町が飲食店を増やしていこう→リフォーム代金一

部補助、２年目町が空き家対策しよう→空き家購入資金一部支援、３年目主婦層にすきま労働しても

らおう→店舗等の情報発信)３年～５年周期で同じ項目の補助支援実施ゴミ捨てについて、ゴミを見て

すごい細かく注意してくる暇な高齢者が多く、環境をよくしたい思いからそのようなことをしている

のだと思いますが、さほどゴミの出し方に問題はなくとも注意を受けた時点でそこから離れたい住み

づらい思いがはたらきます。ダメな場合は回収業者がダメと示してくれるので、町民から言われるこ

とには疑問を感じます。自分中心で生きてる高齢者たちはもう治らないので我慢しますが、町内会に

ゴミステーション？ごみ捨て場を増設や小規模ごみ捨て場を作る等、相談があれば検討対策を取って

いただけると助かります。 

・人との付き合い方、年齢の枠をなくしていけたら良いと思う 

・人と人との関わりを増やせば町を出ていく人が減ると思う。 

・川北温泉がとても好きだったので、再開できるようにしてほしい。嵐山キャンプ場の整備、コロナ

禍で、キャンプ場の重要が増えているので、おしゃれに作り直してほしい。商店街をもっと若者が利

用できる店舗を増やせるといい。若者や脱サラ、高齢者などに事業や開業などしてもらい、もっと活

性化してほしい。 

・他の町村では チャイルドシートの貸し出し。赤ちゃん用品の貸し出し 保育料無料などがあると聞

きます。不要になったチャイルドシートや赤ちゃん用品をこれからの子育て世代の方に使ってもらえ

るようにするなど。医師不足なのはわかりますが、公立病院がもっと機能してくれれば‥といつも思

います。新嵐山がもっと楽しい場所になれば良いなと思います。展望台への道をもっと登りやすくす

る。展望台カフェ設置をし 年中利用可能にするとか。難しいとは思いますが 提案として出させてい

ただきます。 

・他の都市が羨むような独自の出産手当、子育て支援金を給付し、子供の人数をとにかく増やす政策

に取り組むと、10 年、20 年先が明るいと思います 
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・帯広市を含めた十勝圏の拡充により道東の拠点になるような体制作り。音更町、幕別町に次ぐ人口

がありながら企業数が少ないので町内での就労機会がない。町内既存の企業と対話しながら共存でき

る体制を構築することなど 

・脱炭素環境の推進 

・一つお願いがありまして、河川敷の近くに住んでいまして毎年 6 月になりますと、どろの木が花を

さき、花が終わると大量の綿が飛んできて、それが 1 週間も 2 週間も続き、その日の風の強さによっ

て、玄関に戸の開け閉めに旅綿が舞い込んでくるので大変です。高齢の私も玄関へ入ろうとしたとき

に綿を吸い込んで大変でした。どろの木も年々大きくなるので、綿の量も増え、玄関先、綿で真っ白

になり、歩くたび舞い上がり大変です。近所の皆様も困っています。何とかならないでしょうか。ぜ

ひお願いします。 

・問１０⑥⑦⑧⑨⑩⑪が優先されてほしいと願います。住みやすさとはすなわち⑥～⑪が充実されて

いること他なりません。これらに携わる町民をもっと大切にすべきだと思います。活動の支援、予算

化など行政がなすべき役割も大変大きなものがると感じます。きめ細やかさ、ケースバイケース等も

重要です。人権擁護員、行政相談員、民生委員の発言力、提案力が大きくなっていくことが大事で

す。形だけでの存在では駄目です。スポーツや文化芸術祭の各方面で芽室町の若い人たちが大活躍し

ています。このことを大変うれしく誇りに思います。本人のみならず各関係者の総合的な支援の結果

かと思います。行政としてこれらの方々の支援もお願いしたいと思います。年末の表彰だけではだめ

です。冗談にも書きましたがシニアワークセンターの活動は素晴らしい。 

・○基幹産業は農業とそれに関連する業種と思います。 

それを成長させる為には農業関連製品、作物、それを使った加工食品が売れることと思います。モノ

を売る為には、品質とブランド力と個人的に思うのですが、芽室はブランド力＝地名度が低いと思い

ます。なので、観光に力をいれるべきではないかと意見させていただきました。観光業も盛んになり

ますし、知名度が上がれば農業も盛り上がるのではないでしょうか？○南小学区なのですが、人数が

だんだん減っており、中学校入学時では転入生と同じような境遇になっている様です。中学でも馴染

めず、不登校になる子も少なくないと聞きました。難しい時期に差しかかっている中学からではな

く、小学校から同じにはできませんか？南小を閉校し、芽小と統合して欲しいです。南小に子を持つ

親全体の意向ではありませんが、少なくとも、私に近しい親達は、同じ思いの人が多いです。親とし

ては切実です。検討お願い致します。 

・コストコ、ＩＫＥＡ、アウトレットモールなどを誘致するのはどうでしょうか。新たに観光場所を

作る必要もなく、町外れに建てたとしても集客が見込めると思います。道の駅や芽室町の魅力を発信

できるお店などを併設すればアピールにも繋がると思います。 

・この度のコロナ禍にて、予防注射を早々と受けられ、有り難く思い感謝を致します。国と自治体と

の流れにて、スムーズに流れない事柄、たくさん難儀なことにご苦労されて居られると思います。「流

石！だ芽室町」と、この先も安心してこの町にて暮らしたいと思いますので、お願い致します。 

・ほかの地域で言えることだが、農家の労働力不足への対応として雇用者の衣食住をどうするのか？

について考えていく必要があると考える。 

廃止になった農業試験場宿舎の活用のように、町内の空住宅がどのくらいあるのか見ておく必要があ

ると考える。すでに実施されていると思うがこの問題は住居期間は？家財道具をどうするのか？等、

簡単ではない課題が多いので、私も考えていきたい。 

・医療や子育て等、安心して暮らせる町が基本だと思う。ただそのために財源となるものが必要だ

が、それが難しいと思う。大型の操業施設をと思うが、地域の商業も守らなければならないし。観光

は、かなり大規模なことをしないと成功しないと思う。（夕張のようになってしまう） 
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・飲食店もコロナでこまっている人などいるけど…ひとり親だけではなく、他にももっとこまってい

る人がいると思う。そういうこまっている人にもっと声をかけるなど…すべき！！１年以上もたって

いる事などでたとえば町の街灯などへらすなど、もっとへらせる事は出来ると思う。毎月大変な人は

いるはず。１人暮らしの人に声をかけるなど…。 

・汚れているわけでは無いが、空気が沈んでる感じ、なにか明るくイベント程でなくとも、町中にち

ょっとしたメッセージボードとか、メムロード内だけでなく路上に表示とかシャッターを閉めている

お店のカラーを明るくするだけでも気分が上向くかなと。 

・芽室の自然を生かした観光場所を増やしてほしい。後援の遊具等もう少し充実させてほしい。通学

時に見守ってくれる緑のおばさん、おじさんをもっと増やしてほしい。 

芽室独特のイベントはとても良いのでコロナが落ち着いたらまた沢山やってほしい。 

飲食店カフェなどが増えてきて良い。自然や農業がすばらしいので生かした飲食店が増えて活性化し

てほしい。 

・釧路の遊学館の様に、雨の日でも遊べる室内遊具のある施設が欲しい。ライジング跡地にあれば、

町外の人も駅が近いので来やすいので芽室の収入にも繋がると思う。農業が盛んな町なのにホームセ

ンターがない。生活するうえでも食料品、日用品等が１か所で買いそろえられる商業施設があると、

子育て、介護、仕事の面でとても充実すると思う。 

・郡部ほど買い物が不便なのにインターネット回線が不備なため、コロナでインターネットで買い物

する機会がふえ、通信費がものすごくふえた。アンケートもインターネットでというわりには、そう

いう点を考えていないと思う。 

・考えてみましたが、むずかしく、提案できるようなものがありませんでした。 

・弱みのところにも書きましたが、とにかく町の中に人がいないですよね。JR も通っているし、スー

パーもあるのでもう少し活気づくと良いと思います。あと除雪！予算の都合なのでしょうが、降りや

むまで除雪が入らず一般車がふみかためてしまうのでガタガタです。昔に比べて大雪の日数は減って

ます。そんなに予算ないんですか？減ってる日数の分うごけませんか？そういうところは町民の方を

向いてないと思います。 

・小中学校の人数差がありすぎる。少人数（西中）の学校は部活動も限られ、団体競技は人数不足で

練習にならない。人数を均一にできないのであれば、昔のように統合してほしい。 

・小中学生の給食無償等、若い世代にもその恩恵がよく伝わる対策を。（若い世代を増やすため）。人

口減に対策を。（老人向けの政策が多い） 

・少し前に新庁舎を初めて訪れましたが、不慣れなせいで住民税務課の若い女性に尋ねた所、冷淡な

態度に感じてしまったのが残念でした。去年の給付金の支給が他の町村より早くて役場の方々の尽力

のおかげだと感謝しています。 

・障がい者が安心して散歩し、休憩できる場所が周囲にあると屋外に出ることが増えると思う。公園

の隅にでもそんな場所ができるといいなと思います。 

・色々やってくれていると思います。なので満足しています。 

・食べ物がおいしいのでそこを生かした施設やピーアールをもっとすればいいと思います。木の枝が

じゃまで信号が見えにくい場所があります。遊びに行くところはあまりないですが、住む場所には適

していると思います。 

・帯広市の場合、技術センターを持っている（一部芽室も参加している）が芽室にも沢山の技術者

（農業産業電気 etc）居るはずですが、その様な集まりがない様です。帯広中心でもかまいませんが、

芽室でも人材育成を楽しんで行える場所が必要ではないでしょうか。 

・帯広市近郊の音更（木野）や幕別（札内）と比較して芽室の存在位置を明確にして行くべき。 

今のままでは、帯広市住民のベッドタウンとなってしまうのではないでしょうか。 
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・大型ショッピングセンターができると、帯広まで行かずに色々な物が買える。 

素敵な他の町村に負けない様な道の駅などを作り、他の地域からも様にすると良い。 

・道路の補修工事を予算の関係もあるでしょうが進めて頂きたいと思っております（農村部の）。 

・最近の若者の楽しみ、アウトドア（BBQ）→美生川沿い PG 場の東側や南側をアウトドアが出来る施

設（川遊び、BBQ、キャンプなど）を作ってみてはどうか？ 

※遠軽道の駅（ツリートレッキング）など参考にしてみては？公園の遊具の充実足寄の公園網走天都

ランドなどを参考にしてみては？子どもには人気は白い山になったトランポリン室内でも遊べる遊具

や施設があると良いと思います。芽室町を良くしようとする担当者の方の努力が伝わって来ました。

頑張ってください。 

・病院と店の整備があるといいと思います。 

・イベントが無い中での氷灯夜は久々に友達と再会したりすることが出来たのでとてもいい思い出に

なりました。そういったイベントが制限(飲食屋台を無くす等)してでも開催されると、少しでも町民

のストレスが発散されるのでは無いかと思います。 

・お祭りがあれば楽しみがあるのでは。 

・コミュニケーションの基本はフェイストゥーフェイスによる対話。デジタルはあくまでもサポート

ツールであることを忘れてはいけないと思います。 

・これから先、皆が住みたいと思って頂ける様な街づくりを考えると、道内他の地域モデルとなる様

な、子供さんを育てて行く環境をつくっていくには今、取り組みやすい時なのではないかと思いま

す。十勝(全国とも言える?)のベッドタウンとしての潜在的価値。帯広でも真似出来ない、豊かな自然

環境(住環境)。私には、とかち全体のイメージとしては、食の宝庫としてありますが、メムロに住む

者として、どうしても、音更、稲田などと比較してしまい、寂しさを感じてしまいますが(一生懸命に

されている方々には大変失礼で申し訳ございません。)、将来は、誰もが豊かな芽室町の住環境に移住

したくなる様な町にしたい、なって欲しい、自慢、他に勧められる町にしたい。と思います。 

・スポーツ施設の充実化 プールや体育館のリニューアル 

・ダイバーシティ多様性にどのように寛容になりるか。古い地域と新しい地域、柔軟な対応。マイノ

リティを尊重する。 

・ちょうどよい田舎 

・デカイ老人ホームを作ったのなら次は若い人向けに何か施設を作ったらいいと思う、 

例えば、カフェや運動場など。地域の人が参加しやすい集まりを沢山やったらいいと思う 

例えば、毎日暇な人向けに公園で体操したり 結構前にやっていた木を植えるやつとか  

・デリバリーかドライブスルーがあると良いなと思いますが、それくらいしか足りないものを感じて

いません。 

・愛菜屋は大盛況なので、農業や田舎を活かした場所を作り、集客を狙う。温泉 

・芽室の子供たちが心身ともに豊かに成長できる環境作りをより一層して欲しい。子育て世代は制度

を含め環境を良く見て暮らすかどうか判断しています。普通の素朴な公園にシンプルなウンテイも付

けて欲しい。学校に入ってから体を支えて掴む力が無いことに体育の授業で初めて気がつきます。そ

して体が重くなってから練習することになって本人も苦痛。ウンテイ鉄棒登り棒は完全に経験不足。

本来は遊びの中で習得して置くものだと考えます。ただでさえ一年の半分しかチャレンジできないの

で。交通安全に関しては子供の自転車ヘルメット着用に町主導で力を入れてもらいたいです。三歳健

診で子供の目の見えかたをチェックしますが、キチンとした機械を使って測定した方が良いと思いま

す。またはチェックできなかった場合は眼科で測定を必ず進めるなど。弱視の発見は早期発見が大事

です。南町児童公園前の南へカーブする道路に歩道用に土地はあるのに歩道がありません。昔は歩道

があったのかも知れませんが…。車もスピードを出して通りますし、公園に行くために幼児小学生も
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通ります。いつかぶつかるかも知れないと思いながら利用しています。綺麗に整備して欲しいです。

要望ばかりですみません。 

・芽室町の情報を町民一人ひとりがもっと身近に感じられるようにしたらいいと思います。 

・気軽に助け合いが出来る町になればいい 

・建物、施設への投資より、町民のためにお金を使ってほしい。 

・個人主義的競争社会から、未来は協力、共存、共栄の文化が注目されつつある感じがします。 

・本人は知的障がい者で世話人の説明で解る範囲で記入しました。 

・本人知的障害者なので申し訳ありませんが理解度が無理ですのでよろしくお願い致します。 

・未来ある子供達や若い世代の人達に、健康面や教育面を充実させて欲しいです。 

・問 18 の理由は③⑤⑥⑦はマイナス理由。 

・今のままで大丈夫です 

・みんなに優しい町 

・特にありません（他１件） 

・特になし（他２件） 

・なし（他１件） 

 


